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O O Hospital Dilson Godinho (HDG) 
marcou presença na 3ª Edição da Fei-
ra Mineira de Resíduos e Congresso 
Conexão e Tecnologia, que aconteceu 
nos dias 28 e 29 deste mês, no Center-
minas Expo, em Belo Horizonte. 

O Museu Regional do Norte de Minas 
(MRNM), vinculado à Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), se prepara 
para um evento cultural significativo. No pró-
ximo dia 6 de setembro, às 19 horas, o museu 
inaugurará a nova sala “Arte Indígena Xakria-
bá”, um espaço dedicado à rica e diversificada 
arte da etnia Xakriabá.

HDG presente na Feira Mineira de Resíduos 
e Congresso Conexão e Tecnologia

Mudança em compensação a 
cartórios é aprovada pelo Plenário

Museu Regional do abre sala exclusiva 
para arte indígena Xakriabá

REGIONAL 4

Publicado aviso de licitação para construção 
da ponte sobre o rio São Francisco

 DIVULGAÇÃO

EUROFARMA E SOCIEDADE 
RURAL DE MOC

POLÍTICA 3

Universaliza Minas 
leva água tratada e 
saneamento a bairros de 
Montes Claros

O Projeto de Lei (PL) 1.931/20, que altera a gestão de recursos oriundos da compensação por serviços gratuitos prestados 
pelos cartórios, o chamado Recompe-MG (Câmara de Compensação da Gratuidade), foi aprovado nesta quarta-feira (28/8/24), 
em 1º turno, pelo Plenário da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) em Reunião Extraordinária.
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O anúncio ocorre após uma série de audiências, incluindo uma visita técnica realizada pelo 
deputado estadual Arlen Santiago, presidente da Comissão de Saúde, no início de julho de 2024. 
Durante a visita, fruto do requerimento nº 9.295/2024 de autoria do parlamentar, diversas auto-
ridades se reuniram no auditório da Unimontes – Campus São Francisco, para discutir as dificul-
dades enfrentadas pela população devido à falta de uma ponte, com destaque para os problemas 
relacionados ao transporte de pacientes. 

Zona rural terá 
Conselho Comunitário de 
Segurança Pública Visita é marcada por 

novos desafios e 
oportunidades

Produção de caju no 
Brasil é tema de debate 
na Comissão de 
Agricultura

Os desafios para a produção de caju no Brasil 
serão debatidos em uma audiência pública inte-
rativa da Comissão de Agricultura (CRA), marca-
da para segunda-feira (2), às 9h30. 

O Parque de Exposições João Alencar Athayde 
será o palco da posse do Conselho Comunitário 
de Segurança Rural de Montes Claros (Conser-
moc), marcada para o dia 5 de setembro, às 9h, 
no Auditório Osmani Barbosa. 
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O drama das "Bets" e a queda 
na vida dos brasileiros

2 OpiniãO

Data mining: como a IA acelera o processo em prol de 
clientes mais satisfeitos e negócios mais rentáveis

A arte de virar a página e recomeçar

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

SAULO SANTOS
BUSINESS VICE PRESIDENT NO 
BRASIL DA GFT TECHNOLOGIES

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

Vivemos um período em que a 
sedução do enriquecimento fácil 
promete tirar brasileiros do limbo 
da pobreza para a opulência em 
um piscar de olhos. Essa promessa 
que atrai milhões está, na verdade, 
empurrando muitos para um bu-
raco financeiro mais profundo. O 
apelo das apostas online, ou “bets”, 
é irresistível para muitos, mas os 
resultados são frequentemente de-
sastrosos.

A imagem de riqueza instantâ-
nea vendida pelos sites de apostas 
é uma ilusão. O que começa como 
um passatempo ou uma esperança 
de ganhar dinheiro extra, na ver-
dade, leva ao caos financeiro. De 
acordo com uma pesquisa, os brasi-
leiros gastam cerca de R$ 6 bilhões 
por mês em apostas e jogos online. 
São mais de 40 milhões envolvidos, 
e os números não mentem: há uma 
tendência de crescimento entre 
aqueles que acreditam que a sorte 
resolverá suas vidas.

No topo da lista de preferências 
estão as apostas esportivas, com 
63% dos entrevistados mostrando 
uma clara preferência por essas 
modalidades. Slots, roletas e caça-
-níqueis vêm logo atrás. O apetite 
por essas atividades é tão grande 

que muitos apostadores jogam de 
duas a três vezes por semana, e os 
gastos médios são significativos – 
R$ 186 por mês, podendo chegar a 
R$ 267 nas classes mais altas.

O problema não é apenas finan-
ceiro, mas também social e psico-
lógico. Para muitos, as apostas se 
tornam um comportamento com-
pulsivo que começa a corroer suas 
finanças e, eventualmente, suas 
vidas. A pesquisa revelou que 46% 
dos apostadores já abriram mão de 
itens essenciais como roupas, inter-
net, e até alimentação para alimen-
tar sua paixão pelas apostas. Mais 
alarmante: 15% já deixaram de pa-
gar contas essenciais, e 18% foram 
negativados devido a dívidas com 
essas apostas.

O impacto não para por aí. O 
tempo gasto em sites de apostas 
chega a duas horas por sessão. As 
consequências são visíveis: queda 
de produtividade no trabalho, en-
dividamento, e até problemas nas 
responsabilidades familiares. Para 
alguns, o jogo se torna um alívio 
momentâneo, mas para muitos, é a 
fonte de irritação e frustração quan-
do a sorte não está ao seu lado.

O panorama é preocupante e 
exige um olhar atento para a reali-
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A centralidade do cliente e o 
enriquecimento da sua jornada são 
alguns dos elementos mais estraté-
gicos e que compõem os alicerces 
dos negócios de múltiplos setores 
na atualidade. Neste sentido, ao 
lado da Inteligência Artificial (IA), 
a mineração de dados (ou data mi-
ning) é uma das ferramentas mais 
interessantes e poderosas, capaz de 
gerar insights valiosos de grandes 
volumes de dados.

Ao aplicar técnicas estatísticas 
e de machine learning, é possível 
identificar padrões, tendências e 
correlações que, de outra forma, se-
riam difíceis de perceber. Desta for-
ma torna-se mais possível melhorar 
a experiência do cliente de várias 
maneiras, ajudando as empresas a 
entender melhor o comportamen-
to, as preferências e as necessida-
des de cada um deles, de maneira 
personalizada.

Não faltam exemplos práticos de 
como isso já funciona hoje. Quem 
de nós não recebe recomendações 
de produtos personalizadas no 
ambiente digital, ou ainda ofertas 
especiais para clientes selecionados 
através de chatbots disponíveis para 
atendimento 24 horas por dia? Ou 
quando não nos deparamos com 
uma série de ofertas de produtos 
financeiros que parecem ter sido 
pensados para nós ao utilizar o apli-
cativo dos nossos bancos?

É relevante mencionar ainda 

que não é nada incomum rece-
bermos ofertas que não pedimos 
ou tampouco não se encaixam no 
que queremos ou precisamos. Isto 
certamente gera um efeito reverso 
e nada efetivo, o que gera outro 
questionamento: como evoluir e 
avançar por ações mais assertivas?

Além da perspectiva da capaci-
dade computacional avançada na 
qual vivemos, podemos apontar 
quatro pilares a serem construídos 
quando abordamos a mineração de 
dados:

1.   Personalização – Ao analisar 
os dados de compra, histórico de 
navegação e preferências, as em-
presas podem oferecer produtos e 
serviços mais relevantes para cada 
cliente, aumentando as chances de 
conversão. Para isso, lançam mão 
de mensagens personalizadas, seja 
por e-mail, SMS ou notificações 
push, que tornam a comunicação 
com o cliente mais relevante e efi-
caz. A experiência é pensada para 
ser única e de acordo com o inte-
resse desse único indivíduo.

2.   Atendimento ao Cliente – A 
análise de dados de atendimento 
pode identificar os problemas mais 
comuns e suas causas, permitindo 
que as empresas desenvolvam so-
luções mais eficientes. Além disso, 
ao identificar padrões de comporta-
mento, as companhias podem ante-
cipar as necessidades dos clientes e 

oferecer suporte proativo, com cha-
tbots e assistentes virtuais treinados 
para oferecer um atendimento mais 
personalizado e eficiente.

3.   Otimização de processos – 
Ao analisar a jornada do cliente, as 
empresas podem identificar pontos 
de atrito e oportunidades de me-
lhoria, tornando a experiência mais 
fluida. A mineração de dados tam-
bém pode ajudar a otimizar proces-
sos internos, reduzindo custos e au-
mentando a eficiência operacional.

4.   Descoberta de novas opor-
tunidades – A análise de dados 
pode revelar novas oportunidades 
de negócios e ajudar as empresas 
a desenvolver produtos e serviços 
inovadores. Com o data mining, é 
possível identificar segmentos de 
mercado específicos, permitindo 
que as empresas direcionem suas 
ações de marketing de forma mais 
precisa.

Todo esse potencial em favor de 
clientes mais satisfeitos e negócios 
mais rentáveis tem na IA uma “tur-
bina” extra, pois são tecnologias 
que se complementam de forma 
poderosa, transformando a maneira 
como as empresas interagem com 
seus clientes. A IA, com sua capaci-
dade de aprender e tomar decisões 
autônomas, eleva a mineração de 
dados a um novo patamar, permi-
tindo análises ainda mais profun-
das, precisas e em tempo real.

Ao integrar IA com o data mi-

ning, as companhias ganham a ca-
pacidade de oferecer experiências 
mais inteligentes, eficientes e per-
sonalizadas aos clientes, resultan-
do em maior satisfação, lealdade e 
elevação dos patamares de conver-
são de negócios pela assertividade 
e tempestividade das ofertas. Além 
disso, é possível evitar erros de uma 
oferta inadequada ou redundante 
que denota um aproveitamento 
ineficaz dos dados por parte das 
empresas.

O primeiro benefício é que a IA 
permite análises mais complexas e 
certeiras. Ao verificar grandes volu-
mes de dados estruturados e não 
estruturados, como textos, imagens 
e vídeos, ela identifica padrões e 
correlações que seriam difíceis de 
detectar por métodos tradicionais. 
Isso possibilita uma compreensão 
mais completa do comportamento 
do cliente e de suas necessidades, 
o que nos leva a um potencial de 
construir experiência ainda mais 
personalizadas aos clientes, tem 
tempo real, com ofertas, recomen-
dações e outras interações.

Há também a oportunidade 
de prever o comportamento dos 
clientes, como a probabilidade de 
churn (cancelamento de serviço), 
a intenção de compra e a satisfação 
com o produto ou serviço. É algo 
que permite que as companhias 
tomem medidas proativas para re-
ter clientes e aumentar as vendas, 

Em algum momento, a vida, com 
sua brutalidade imprevisível, nos dá 
um golpe que parece desafiar toda 
nossa capacidade de resistência. 
Esse golpe é uma prova contun-
dente da força interior que nunca 
imaginamos possuir, uma lição dura 
que nos ensina a sobreviver, a nos 
reinventar e a nos fortalecer diante 
da adversidade. A dor, que inicial-
mente parece esmagadora, revela-
-se como um catalisador para uma 
transformação profunda.

Nestes momentos, somos con-
frontados com a crueldade das 

mentiras que nos cercam, mentiras 
que se manifestam de forma tão 
devastadora que nos obrigam a con-
frontar uma verdade incômoda: a 
verdade que, por mais dolorosa que 
seja, deve ser a bússola que guia 
nossos passos. É a verdade nua e 
crua que nos ensina a navegar pelos 
mares revoltos da vida, a seguir em 
frente com coragem, não importan-
do os obstáculos que surgem em 
nosso caminho.

Às vezes, a traição vem daque-
les que jamais imaginamos serem 
capazes de nos causar dano. Quan-

do quem menos esperávamos nos 
deixa na estaca zero, a dor dessa 
traição nos força a uma profunda 
introspecção. É nessa introspecção 
que aprendemos a importância de 
fazer o que dizemos e dizer o que 
fazemos. Descobrimos que as pala-
vras vazias e os compromissos não 
cumpridos são perigosos, porque, 
no fundo, nossa integridade é o que 
realmente importa. Os atos devem 
corresponder às palavras, e a nossa 
verdade deve ser uma linha intran-
sigente que não se curva diante das 
conveniências ou das mentiras.

Recomeçar do zero, depois de 
uma grande queda, é uma experiên-
cia marcada pela dor e pelo custo 
emocional, mas é também um rito 
de passagem necessário. Virar a pá-
gina e encarar uma nova página em 
branco é, ao mesmo tempo, uma 
oportunidade e um desafio. É como 
iniciar uma nova jornada, uma jor-
nada que exige não apenas cora-
gem, mas também uma profunda 
resiliência. Cada novo começo, mes-
mo quando forçado, é uma chance 
para reescrever a própria história, 
para esculpir um novo futuro a par-

tir das cinzas do passado.
Antes de mais nada é funda-

mental manter o foco nas metas e 
objetivos, cultivar uma força inte-
rior que nos permita suportar as 
tempestades mais severas, nutrir o 
amor que nos impulsiona a seguir 
adiante e sustentar a fé que nos guia 
em meio ao caos. Esses quatro pila-
res — foco, força, amor e fé — são 
as âncoras que nos mantêm firmes 
e nos permitem avançar, mesmo 
quando o caminho se torna obscuro 
e imprevisível.

Devemos lembrar que em cada 

desafio há uma chance de renova-
ção. Cada dificuldade que enfrenta-
mos é uma oportunidade para nos 
tornarmos mais fortes, mais sábios e 
mais capazes. A cada batalha, a cada 
obstáculo superado, somos chama-
dos a renascer, a nos transformar e 
a continuar avançando com um co-
ração renovado e uma mente afiada. 
Assim, a vida, com suas reviravoltas 
e desafios, se transforma em um 
campo de crescimento, onde cada 
experiência difícil se torna um de-
grau para um futuro mais robusto e 
resplandecente.

dade por trás do marketing engano-
so das apostas online. O que para 
alguns pode parecer uma forma de 
diversão inofensiva pode, na ver-
dade, estar comprometendo não 
apenas suas finanças, mas também 

seu bem-estar emocional e social. 
As apostas, que muitos veem como 
uma oportunidade de transformar 
suas vidas, frequentemente se reve-
lam como uma armadilha que afun-
da ainda mais aqueles que já estão 

na corda bamba.
É crucial que se faça uma refle-

xão séria sobre o impacto dessas 
atividades na vida dos brasileiros. A 
promessa de riqueza rápida é mui-
tas vezes uma fachada para um ciclo 

de endividamento e desespero. E o 
verdadeiro custo desse jogo, muitas 
vezes, é pago com a vida real – a 
vida que continua, implacável e difí-
cil, muito além da tela brilhante do 
computador.

inclusive de maneira automatizada, 
com a coleta e limpeza de dados, 
algo que, ao final, pode gerar in-
sights ocultos que possam gerar 
novas oportunidades de negócios e 
inovações em suas áreas.

Exemplos interessantes podem 
ocorrer no nosso dia a dia, como 
quando estamos em uma viagem e 
recebemos um push da embaixada 
brasileira do local onde você está, 
seja por leitura do serviço roaming 
do celular ou pelo aproveitamento 
dos dados que estão ao nosso re-
dor. Esse tracking permite o acesso 
a dados pessoais que, na nuvem, 
geram uma notificação automática 
das autoridades brasileiras para o 

caso de necessitarmos de algum 
tipo de auxílio. É apenas um pe-
queno exemplo do potencial de 
coisas que já estão entre nós e do 
que pode vir por aí.

Como tudo o que cerca a IA, 
estamos vendo apenas o começo 
de um novo tempo nas relações 
entre empresas e consumidores, 
ancoradas pela tecnologia em suas 
diversas facetas. Para executivos e 
demais tomadores de decisão, é o 
momento de lançar mão de jorna-
das cada vez mais interessantes e 
personalizadas aos seus clientes, e 
para isso uma eficiente mineração 
de dados pode ser a chave do su-
cesso.



Montes Claros, sábado e domingo, 31 e 1°.9.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 3pOlítica

Publicado aviso de licitação para construção 
da ponte sobre o rio São Francisco

Produção de caju no Brasil é tema de debate 
na Comissão de Agricultura

Presidente da AMM representa 
municípios e comemora 
sucesso do leilão de concessão 
da BR-381 

O anúncio ocorre após uma sé-
rie de audiências, incluindo uma vi-
sita técnica realizada pelo deputado 
estadual Arlen Santiago, presidente 
da Comissão de Saúde, no início de 
julho de 2024.

Durante a visita, fruto do reque-
rimento nº 9.295/2024 de autoria 
do parlamentar, diversas autorida-
des se reuniram no auditório da 
Unimontes – Campus São Fran-
cisco, para discutir as dificuldades 
enfrentadas pela população devido 
à falta de uma ponte, com destaque 
para os problemas relacionados ao 
transporte de pacientes.

Entre os presentes estavam o 
secretário de Infraestrutura, Mobi-
lidade e Parcerias, Pedro Bruno, e 
o diretor-geral do Departamento de 
Edificações e Estradas de Rodagem 
(DER), Rodrigo Tavares.

O deputado Arlen Santiago des-
tacou, durante a visita ocorrida em 
julho, que a atual dependência de 
uma balsa para a travessia do rio 
tem gerado sérios prejuízos, espe-
cialmente à saúde dos moradores 
que necessitam de atendimento 
médico urgente. Com capacidade 
limitada, a balsa frequentemente 
apresenta atrasos, agravando o 

quadro dos pacientes. Além disso, 
o parlamentar alertou sobre os pe-
ríodos de seca e assoreamento do 
rio, que tornam a operação da bal-
sa inviável, deixando a população 
sem uma alternativa de transporte 
segura.

A construção da ponte enfrenta 
desafios desde que uma empre-
sa anteriormente contratada não 
cumpriu suas obrigações e teve o 
contrato desfeito pelo Governo 
do Estado. Contudo, Pedro Bruno 
comentou que a licitação estava 
prevista para o final do mês de 
agosto. Ele também assegurou que 

o governador Romeu Zema está 
comprometido com a conclusão da 
obra, agora com uma nova licitação 
já publicada, enquanto Rodrigo Ta-
vares, do DER, confirmou que os 
recursos estão garantidos e que as 
obras devem começar até o final de 
novembro de 2024.

A ponte, com 1.120 metros de 
comprimento e 13,8 metros de lar-
gura, vai contar com um acesso de 
cerca de três quilômetros, conec-
tando São Francisco a Pintópolis.

O deputado Arlen Santiago rea-
firmou seu compromisso em acom-
panhar o progresso da construção 

e ressaltou a importância da obra, 
não apenas para a infraestrutura 
local, mas também para garantir 
dignidade e acessibilidade à po-
pulação. “Não podemos permitir 
mais atrasos. A saúde da população 
depende dessa ponte, e continuare-
mos vigilantes para que a obra seja 
concluída o quanto antes”, decla-
rou o parlamentar.

A expectativa do parlamentar é 
a de que a licitação em andamento 
seja concluída em breve, marcando 
um avanço decisivo para a solução 
de um problema que afeta direta-
mente a mobilidade e a saúde dos 

moradores da região.

SOBRE A LICITAÇÃO - Confor-
me a publicação no Diário Oficial 
de Minas Gerais, o Edital poderá 
ser retirado gratuitamente através 
de download no dia 02/09/24, 
através dos sites www.compras.
mg.gov.br ou www.der.mg.gov.
br. As empresas interessadas em 
realizar a obra devem encaminhar 
as propostas e documentação ne-
cessárias entre os dias 02/09/2024 
a 09/10/2024, às 09h30min, horá-
rio em que se dará a abertura da 
sessão pública. 

Os desafios para a produção de 
caju no Brasil serão debatidos em 
uma audiência pública interativa da 
Comissão de Agricultura (CRA), mar-
cada para segunda-feira (2), às 9h30. 
O debate é uma iniciativa dos sena-
dores Eduardo Girão (Novo-CE) e 
Hamilton Mourão (Republicanos-RS).

Na justificativa do requerimento 
para a audiência (REQ 22/2024 — 
CRA), Girão lembra que o Brasil é 
historicamente reconhecido como 
um dos maiores produtores de cas-
tanha de caju. Porém, segundo o 
parlamentar, o país “tem enfrentado 
significativos desafios na manutenção 

de sua competitividade” no mercado 
mundial.

“A cajucultura está em um ponto 
crítico de sua trajetória. O Brasil tem 
visto uma queda na sua participação 
no mercado global, enquanto países 
como Vietnã, Índia e Costa do Marfim 
têm consolidado suas posições de 

liderança, em parte devido ao forte 
apoio governamental e ao uso de tec-
nologias avançadas que aumentam a 
produtividade e a eficiência do setor”, 
argumenta.

O ministro Waldez Góes, da Inte-
gração e do Desenvolvimento Regio-
nal, e a governadora do Rio Grande 

do Norte, Fátima Bezerra, que preside 
o Consórcio Nordeste, foram convida-
dos para a audiência pública, mas ain-
da não confirmaram presença. Devem 
participar do debate representantes 
das seguintes entidades e instituições:

Banco do Nordeste;

Embrapa Agroindústria Tropical;
Instituto Caju Brasil (ICB);
Federação da Agricultura e Pecuá-

ria do Ceará (Faec); e
União das Associações, Cooperati-

vas e Produtores de Cajuína do Esta-
do do Piauí (Procajuína). (AGÊNCIA 
SENADO)

Nesta quinta, 29 de agosto, o presi-
dente da Associação Mineira de Municí-
pios (AMM), 1º vice-presidente da Confe-
deração Nacional de Municípios (CNM) e 
prefeito de Coronel Fabriciano, Dr. Mar-
cos Vinicius, participou, em São Paulo, 
representando os municípios mineiros 
no leilão para a concessão do trecho de 
303,4 km da BR-381, entre Belo Horizon-
te e Governador Valadares. 

A gestora de investimentos 4UM ven-
ceu o leilão realizado na bolsa de valores 
B3 em São Paulo. Ela ficará responsável 
pela duplicação da BR-381 entre Belo Ho-
rizonte e Governador Valadares e a manu-
tenção da via pelos próximos 30 anos.

Com o leilão, são 30 anos de conces-

são para garantir mais fluidez e segurança 
na rodovia, conhecida como “Rodovia da 
Morte”, que desempenha um papel fun-
damental no fluxo logístico e econômico 
de Minas Gerais e do país. As melhorias 
planejadas incluem a conclusão de 27,83 
km de duplicação de obras remanescen-
tes e mais 106,44 km de duplicação de 
novos trechos, visando a ampliação da 
capacidade. Além disso, está prevista a 
implantação de quase 83 km de faixas 
adicionais, 9,7 km de vias marginais, 
20 passarelas, 15 passagens de fauna, 
uma rampa de escape, entre outras.

“Realmente para nós, do leste de 
Minas, é importante demais isso aí 
tudo que aconteceu. Uma luta não de 

uma pessoa só, de um prefeito, mas 
uma luta de toda a classe, toda a classe 
política envolvida. É uma grande con-
quista”, comemora Dr. Marcos. 

O edital determina o investimento 
de R$ 9 bilhões nos 304 quilômetros 
da BR-381. A verba é dividida em R$ 
5,5 bilhões para obras e R$ 3,7 bilhões 
para a operação da pista durante os 
trinta anos de concessão.  

Dr. Marcos Vinicius destaca a im-
portância da concessão para os mu-
nicípios do leste mineiro, principal-
mente para melhorar a segurança nas 
estradas e para alavancar o desenvolvi-
mento na região. “Hoje a gente está fe-
liz, pois é o início de um grande avan-

ço para o Vale do Aço e Leste de Minas, 
pelo fato de realmente essa conces-
são acontecer. E tudo indica que vai 
acontecer, pois são duas empresas já 
definidas e o que está em jogo agora é 
quem vai dar a menor desconto na ta-
rifa do pedágio”, destaca o presidente 
da AMM. 

“E agora, a gente vê que esse sonho 
se realizou e, principalmente, para Co-
ronel Fabriciano. Nós lutamos tanto, 
por três obras importantes: o acesso a 
381 através das alças aí perto da Imalto, 
na Ponte Velha, que hoje é nova, que foi 
o projeto todo de Coronel Fabriciano, 
o acesso ao Distrito 1 também, o Trevo 
e ao Distrito 2”, reforça.

Foi publicado hoje, no Diário Oficial da União, o aviso de licitação para a tão aguardada 
construção da ponte sobre o rio São Francisco, no município de São Francisco

Audiência pública vai discutir desafios da cajucultura brasileira para manter competitividade
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HDG presente na Feira Mineira de Resíduos e 
Congresso Conexão e Tecnologia

Abertas inscrições para seleção de professores 
formadores do Programa Mulheres Mil 

Pesquisa aponta que brasileiro teme novos 
desastres com barragens no país

VICTOR FAGUNDES / SEDE-MG

74% da população afirma que há no país barragens de mineração em risco como a que causou 272 
mortes há 5 anos e 7 meses, em Brumadinho; para 77%, leis para prevenção de desastres no Brasil não 
são confiáveis

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) marcou presença na 3ª Edi-
ção da Feira Mineira de Resíduos e 
Congresso Conexão e Tecnologia, 
que aconteceu nos dias 28 e 29 deste 
mês, no Centerminas Expo, em Belo 
Horizonte.

A Feira Mineira de Resíduos des-
tacou-se como um importante pon-
to de encontro para discutir temas 
relacionados à sustentabilidade e 
inovação ambiental e foi organiza-
do pelo sindicato das Empresas de 
Coleta, Limpeza e Industrialização 
de Resíduos de Minas Gerais (Sin-
dilurb) e Federação das Indústrias 
do Estado de Minas Gerais (Fiemg), 
com o apoio da Secretaria e Superin-
tendência de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável de Minas 
Gerais.

Com o tema principal “Cone-
xões e Tecnologias”, a feira reuniu 
especialistas, gestores e empresas de 
todo o Estado para discutir soluções 
tecnológicas e sustentáveis no ge-
renciamento de resíduos.

A abertura foi com Marília Car-
valho, Secretária de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável de 
Minas Gerais, que apresentou uma 
visão abrangente sobre a importân-
cia da integração entre tecnologias e 
práticas sustentáveis.

Seu discurso enfatizou a necessi-
dade de abordagens inovadoras para 
desafios ambientais, destacando o 
papel crucial de políticas públicas e 
iniciativas privadas na promoção da 
Economia Circular e na gestão efi-
ciente de resíduos.

 

GESTÃO DE RESÍDUOS - Du-
rante os dois dias de feira, o evento 
contou com inúmeras palestras e 
estandes de empresas especializa-
das no trato de resíduos, abordando 
tópicos relevantes como Economia 
Circular, Gestão de Resíduos, Sus-
tentabilidade e Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS).

A programação incluiu sessões 
sobre logística reversa e outras prá-
ticas sustentáveis, oferecendo uma 
plataforma para a troca de conheci-
mentos e experiências entre profis-
sionais do setor.

O engenheiro ambiental Samuel 
de Carvalho Barbosa, coordenador 
do Serviço Especializado em Segu-
rança, Medicina do Trabalho e Meio 
Ambiente (SESMT) do Hospital 
Dilson Godinho, participou como 

ouvinte e destacou a importância do 
evento.

Para Carvalho, discutir a Gestão 
de Resíduos é fundamental para 
garantir a sustentabilidade dos pro-
cessos, especialmente no contexto 
hospitalar, onde o gerenciamento 
adequado dos resíduos é crucial 
para a proteção da saúde pública e 
para a minimização dos impactos 
ambientais.

“O conhecimento adquirido em 
eventos como esse é essencial para 
aprimorar práticas e assegurar que 
os resíduos hospitalares sejam trata-
dos de maneira eficaz e responsável. 
A participação de representar o HDG 
nessa feira, destaca a importância de 
integrar saúde e sustentabilidade no 
contexto hospitalar”, ponderou o 
coordenador do SESMT.

 ESG e NR38 - Outros assuntos 
debatidos durante o congresso fo-
ram o termo “ESG” e a “NR38”. Se-
gundo Samuel Barbosa, o conceito 
de ESG pode trazer vários benefícios 
para a área hospitalar.

Em termos ambientais, pode aju-
dar a reduzir a pegada de carbono 
dos hospitais e melhorar a gestão de 
resíduos. No aspecto social, pode 
promover a equidade no atendi-
mento e o bem-estar dos funcioná-
rios, além de melhorar a experiên-
cia dos pacientes.

Em relação à governança, o 
ESG pode fortalecer a transparên-
cia e a ética na gestão hospitalar, 
resultando em melhores práticas e 
maior confiança dos stakeholders.

Quanto à NR38, é fundamental 
para garantir a segurança e a saú-

de no ambiente hospitalar. Esta 
norma estabelece diretrizes para 
a segurança das instalações e a 
proteção dos trabalhadores contra 
riscos específicos dos estabeleci-
mentos de saúde.

A NR38 ajuda a garantir condi-
ções adequadas de trabalho, pro-
movendo um ambiente mais segu-
ro e eficiente, o que se alinha com 
os princípios do ESG, ao melhorar 
as condições ambientais e sociais 
dentro dos hospitais.

“A participação do Hospital Dil-
son Godinho neste evento reflete 
nosso contínuo esforço em ado-
tar práticas sustentáveis, que não 
apenas beneficiam a comunidade, 
mas também contribuem para a 
preservação do meio ambiente,” 
finalizou Samuel Barbosa.

BH

Estão abertas até as 18h do dia 
11/09 as inscrições do processo de 
seleção simplificada de professo-
res formadores para atuarem em 
cursos do Bolsa Formação - Pro-
grama Mulheres Mil no Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), nos Campi Arinos, Ja-
naúba, Montes Claros e Salinas. Os 
cursos serão voltados a mulheres 
em situação de vulnerabilidade, 
oferecendo formação nas áreas 

Manicure e Pedicure (Arinos), Cui-
dadora de Idoso e Maquiadora ( Ja-
naúba), Cuidadora Infantil (Mon-
tes Claros), Cuidadora de Idosos 
e Manicure e Pedicure (Salinas). As 
regras da seleção estão no Edital nº 
792/2024.

As inscrições devem ser feitas 
por formulário eletrônico. Podem 
concorrer servidores efetivos do 
IFNMG e a comunidade externa. 
Os membros da comunidade ex-

terna poderão ser selecionados ex-
cepcionalmente nos casos de não 
preenchimento das vagas pelos 
servidores do IFNMG.

Todas as vagas são para atuação 
presencial, em período noturno. 
As vagas são para as seguintes dis-
ciplinas, com respectivas cargas 
horárias:

Campus Arinos
. O profissional manicure e pe-

dicure + Atendimento ao cliente 
(10h)

. Equipamentos, instrumentais, 
materiais, produtos e higiene dos 
materiais (10h)

. Técnicas e tratamentos das 
mãos e dos pés (75h)

Campus Janaúba
. Cidadania, gênero, direitos da 

mulher e direitos e deveres traba-
lhistas (15h)

. Noções de educação financeira 
e empreendedorismo (15h)

. Linguagem, comunicação e 
atendimento ao público (15h)

. Inclusão digital voltada para o 
exercício da cidadania e mídias so-
ciais (15h)

. Promoção à saúde da pessoa 
idosa: prevenção, lazer e qualidade 
de vida (50h)

. Legislação e assistência à saúde 
da pessoa idosa (50h)

. Técnicas de penteado - teoria e 
prática (20h)

. Técnicas de maquiagem - teoria 
e prática (80h)

Campus Montes Claros

. Cidadania, gênero, direitos da 
mulher e direitos e deveres traba-
lhistas (15h)

. Noções de educação financeira 
e empreendedorismo (15h)

. Linguagem, comunicação e 
atendimento ao público (15h)

. Inclusão digital voltada para o 
exercício da cidadania e mídias so-
ciais (15h)

. Processo de desenvolvimento e 
crescimento infantil (30h)

. Cuidados básicos e bem-estar 
da criança e do recém-nascido e 
nutrição infantil (70h)

Campus Salinas
. Cidadania, gênero, direitos da 

mulher e direitos e deveres traba-
lhistas (15h)

. Noções de educação financeira 
e empreendedorismo (15h)

. Linguagem, comunicação e 
atendimento ao público (15h)

. Inclusão digital voltada para o 
exercício da cidadania e mídias so-
ciais (15h)

. Promoção à saúde da pessoa 
idosa: prevenção, lazer e qualidade 
de vida (50h)

. Legislação e assistência à saúde 
da pessoa idosa (50h)

. Normas de segurança, biosse-
gurança, equipamentos e produtos 
(20h)

. Técnicas e tratamentos das 
mãos e dos pés (80h)

Para cada uma das disciplinas, 
exige-se dos candidatos formação 
mínima, que, em alguns casos, 
pode ser substituída por experiên-
cia profissional comprovada (con-
sultar edital).

A remuneração é de R$ 50,00 
por hora de aula. O professor con-
vocado poderá ministrar até quatro 
disciplinas, desde que não exceda 
o limite máximo de até 16 horas de 
aulas semanais.

O processo de seleção e de clas-
sificação constará de análise do-
cumental com base na pontuação 
obtida pelo candidato, conforme 
critérios estabelecidos no edital do 
processo seletivo.

A previsão para início dos tra-
balhos dos professores forma-
dores selecionados é a partir de 
02/10/2024.

As vagas são para as seguintes 
disciplinas, com respectivas cargas 
horárias:

Campus Arinos
. O profissional manicure e pe-

dicure + Atendimento ao cliente 
(10h)

. Equipamentos, instrumentais, 
materiais, produtos e higiene dos 
materiais (10h)

. Técnicas e tratamentos das 
mãos e dos pés (75h)

Campus Janaúba
. Cidadania, gênero, direitos da 

mulher e direitos e deveres traba-
lhistas (15h)

. Noções de educação financeira 
e empreendedorismo (15h)

. Linguagem, comunicação e 
atendimento ao público (15h)

. Inclusão digital voltada para o 
exercício da cidadania e mídias so-
ciais (15h)

. Promoção à saúde da pessoa 
idosa: prevenção, lazer e qualidade 
de vida (50h)

. Legislação e assistência à saúde 
da pessoa idosa (50h)

. Técnicas de penteado - teoria e 
prática (20h)

. Técnicas de maquiagem - teoria 
e prática (80h)

Campus Montes Claros
. Cidadania, gênero, direitos da 

mulher e direitos e deveres traba-
lhistas (15h)

. Noções de educação financeira 
e empreendedorismo (15h)

. Linguagem, comunicação e 
atendimento ao público (15h)

. Inclusão digital voltada para o 
exercício da cidadania e mídias so-
ciais (15h)

. Processo de desenvolvimento e 
crescimento infantil (30h)

. Cuidados básicos e bem-estar 
da criança e do recém-nascido e 
nutrição infantil (70h)

Campus Salinas
. Cidadania, gênero, direitos da 

mulher e direitos e deveres traba-
lhistas (15h)

. Noções de educação financei-
ra e empreendedorismo (15h)

. Linguagem, comunicação e 
atendimento ao público (15h)

. Inclusão digital voltada para 
o exercício da cidadania e mídias 
sociais (15h)

. Promoção à saúde da pessoa 

idosa: prevenção, lazer e qualida-
de de vida (50h)

. Legislação e assistência à saú-
de da pessoa idosa (50h)

. Normas de segurança, biosse-
gurança, equipamentos e produ-
tos (20h)

. Técnicas e tratamentos das 
mãos e dos pés (80h)

Para cada uma das disciplinas, 
exige-se dos candidatos formação 
mínima, que, em alguns casos, 
pode ser substituída por experiên-
cia profissional comprovada (con-
sultar edital).

A remuneração é de R$ 50,00 
por hora de aula. O professor 
convocado poderá ministrar até 
quatro disciplinas, desde que não 
exceda o limite máximo de até 16 
horas de aulas semanais.

O processo de seleção e de 
classificação constará de análise 
documental com base na pontu-
ação obtida pelo candidato, con-
forme critérios estabelecidos no 
edital do processo seletivo.

A previsão para início dos tra-
balhos dos professores forma-
dores selecionados é a partir de 
02/10/2024.
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Professoras brasileiras 
levam práticas educativas 
inovadoras à congresso em 
Barcelona 

Balanço da Operação Shamar destaca esforço 
no combate à violência doméstica em Minas

CI analisa na terça projeto dos 
'combustíveis do futuro'

educaçãO

Fabiana Guerra da Silva e Jes-
sica Miranda e Silva, professoras 
do curso de Licenciatura em Ci-
ências da Natureza da Faculdade 
SESI de Educação, participaram 
do XXI Congreso Internacional de 
Investigación Educativa, realizado 
pela Associação Interuniversitária 
de Investigação em Pedagogia (AI-
DIPE) na Universidade de Barce-
lona, Espanha. Durante o evento, 
elas apresentaram um trabalho 
sobre “práticas experimentais in-
vestigativas”, desenvolvidas com 
licenciados em Ciências da Natu-
reza. 

A pesquisa explorou a forma 
coo dois grupos de jovens pro-
fessores – um que participou de 
uma disciplina online e outro que 
frequentou oficinas presenciais – 
desenvolveram e aplicaram práti-
cas experimentais em sala de aula. 

Com uma abordagem focada em 
incentivar o pensamento crítico, o 
estudo revelou que essas práticas 
ajudam a tornar o ensino mais di-
nâmico e eficaz. “Essa abordagem 
contribui significativamente para 
o aprimoramento das práticas la-
boratoriais e da formação docen-
te”, explicou Fabiana, que além de 
professora é mestranda em Ensi-
no de Ciências pela Unicamp. 

Para as pesquisadoras, partici-
par de um congresso que abordou 
temas como metodologias inova-
doras, ciência cidadã e interna-
cionalização, todos voltados para 
a sustentabilidade, foi marcante. 
De acordo com a professora Jés-
sica, doutoranda em Ensino de 
Ciências na USP e membro do 
grupo de pesquisa ‘Tecnologias 
e Cultura Digital na Educação em 
Ciências’ da UNIFEI, a visibilidade 

internacional do evento possibili-
tou novas parcerias e fortaleceu 
o desenvolvimento profissional, 
além de contribuir para a intera-
ção com uma comunidade global 
de educadores e pesquisadores. 
“A troca de experiências e ideias 
enriquece nosso coletivo e nossas 
práticas pedagógicas”, destacou a 
docente. 

Realizado a cada dois anos, o 
congresso é um espaço importan-
te para discutir os desafios atuais 
da educação. Nesta edição, o foco 
foi em como a inovação nas esco-
las pode ajudar a enfrentar os de-
safios da sustentabilidade, um tema 
que ganha cada vez mais importân-
cia no mundo todo. “Esses temas 
mostraram como a educação pode 
ser uma força vital para impulsionar 
mudanças e buscar um futuro mais 
sustentável”, concluiu Fabiana.

A Comissão de Serviços de In-
fraestrutura (CI) analisa na terça-
-feira (3) projeto de lei da Câmara 
dos Deputados que cria programas 
nacionais de diesel verde, de com-
bustível sustentável para aviação 
e de biometano. O projeto dos 
“combustíveis do futuro” aumenta 
a mistura de etanol à gasolina e de 
biodiesel ao diesel. O início da reu-
nião está previsto para às 9h. 

O PL 528/2020 recebeu parecer 
favorável do senador Veneziano 
Vital do Rêgo (MDB-PB), que anali-
sou 13 emendas, das quais uma foi 
acatada por completo, cinco par-
cialmente e as demais, rejeitadas.

Entre as principais alterações 
propostas por Veneziano, está a 
emenda sugerida pelo senador Fer-
nando Farias (MDB-AL), que incen-
tiva o uso de matérias-primas pro-
duzidas pela agricultura familiar na 
produção dos biocombustíveis.

Pelo texto, o novo percentual 
de mistura de etanol à gasolina 
será de 27%, podendo variar entre 
22% e 35%. Atualmente, a mistura 
pode chegar a 27,5%, sendo, no 
mínimo, de 18% de etanol.

Quanto ao biodiesel, que é mis-
turado ao diesel de origem fóssil 
no percentual de 14% desde março 
deste ano, poderá ser acrescentado 
um ponto percentual de mistura 
anualmente, a partir de março de 
2025, até atingir 20% em março de 
2030. Ainda de acordo com a pro-

posta, caberá ao Conselho Nacio-
nal de Política Energética (CNPE) 
definir o percentual da mistura, 
que poderá ficar entre 13% e 25%.

Para assegurar a qualidade do 
óleo diesel, um regulamento defi-
nirá a metodologia para a adoção 
de um sistema de rastreamento 
dos combustíveis do ciclo diesel 
em todos os elos da cadeia produ-
tiva.

A adição voluntária de biodiesel 
em percentual superior ao fixado 
será permitida para determinados 
usuários listados no projeto, de-
vendo isso ser informado à Agência 
Nacional do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis (ANP):

transporte público;
transporte ferroviário;
navegação interior e marítima;
frotas cativas;
equipamentos e veículos usa-

dos em extração mineral;
na geração de energia elétrica; e
tratores e maquinários usados 

na agricultura.

Outra novidade é de que a ANP 
regulará e fiscalizará os combustí-
veis sintéticos (como os produzi-
dos a partir de processos termo-
químicos e catalíticos), que podem 
substituir parcial ou totalmente 
combustíveis de origem fóssil.

O projeto também incumbe a 
ANP de regular a atividade da in-

dústria da estocagem geológica de 
CO2 e autoriza a Petrobras a atuar 
nas atividades relacionadas à movi-
mentação e estocagem de CO2, à 
de transição energética e à de eco-
nomia de baixo carbono.

Para estabelecer as mudan-
ças, o projeto altera quatro leis: 
a Lei 9.478, de 1997, que regula 
o Conselho Nacional de Política 
Energética e a Agência Nacional do 
Petróleo; a Lei 9.847, de 1999, que 
fiscaliza o abastecimento nacio-
nal de combustíveis; a Lei 8.723, 
de 1993, que trata da redução de 
emissão de poluentes por automó-
veis; e a Lei 13.033, de 2014, que 
trata da adição obrigatória de bio-
diesel ao diesel.

Caso seja aprovada, a proposta 
segue para análise do Plenário. 

CONTA DE LUZ

A CI analisa ainda três projetos 
que isentam do pagamento da con-
ta de energia elétrica os atingidos 
por enchentes ou alagamentos, 
como a que aconteceu no Rio 
Grande do Sul, no primeiro semes-
tre deste ano. 

As três propostas tramitam em 
conjunto e receberam um substitu-
tivo do relator, senador Chico Ro-
drigues (PSB-RR). Um dos projetos 
(PL 709/2024), apresentado pelo 
senador Cleitinho (Republicanos-
-MG), isenta da tarifa de energia 

Em busca de um estado mais 
seguro para as mulheres, a Ope-
ração Shamar mobilizou forças de 
segurança e instituições parceiras 
em Minas Gerais durante o mês de 

agosto. Coordenada pela Secretaria 
de Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp), a ação, focada no 
combate à violência doméstica e ao 
feminicídio, termina com resulta-

dos expressivos.
Durante os 29 dias de operação, 

11.925 policiais e 4.543 viaturas fo-
ram mobilizados. Realizaram 2.901 
ações de panfletagem, alcançando 

mais de 11 mil pessoas, além de 
1.044 palestras que impactaram 
diretamente 10.577 participantes. 
A operação também expandiu sua 
influência por meio das mídias di-

Ação coordenada pela Sejusp resulta em 1.085 prisões, 5.868 vítimas atendidas e 4.066 medidas 
protetivas ao longo de agosto

Veneziano Vital do Rêgo 
apresentou relatório favorável, 
com emendas, ao PL 528/2020

Jéssica Miranda e Fabiana 
Guerra, da Faculdade SESI de 
Educação, discutiram ensino 
dinâmico e sustentabilidade no 
XXI Congreso Internacional de 
Investigación Educativa 

gitais, atingindo mais de 56 mil 
cidadãos.

No combate direto à criminali-
dade, foram apreendidas 24 armas 
de fogo, 124 munições, 14 armas 
brancas e 324 quilos de maconha. 
A operação resultou em 1.085 pri-
sões. Apenas relacionadas ao cri-
me de feminicídio, foram 30 sus-
peitos conduzidos às delegacias, 
36 prisões em flagrante e quatro 
prisões por mandado.

Em diligências, 5.868 vítimas 
foram atendidas e 2.012 resga-
tadas. As autoridades também 
acompanharam 307 Medidas Pro-
tetivas de urgência e cumpriram 
257 mandados de busca e apreen-
são. Além disso, foram registrados 
13.243 boletins de ocorrência, 
agora denominados Registros de 
Evento de Defesa Social (Reds), 
instaurados 4.883 inquéritos poli-

ciais e concluídos 2.020.
O superintendente de Integra-

ção e Planejamento Operacional 
da Sejusp, Bernardo Naves, des-
tacou que os números refletem 
a gravidade do problema e a in-
tensidade da atuação das forças 
de segurança. “A operação, que 
faz parte de um esforço nacional, 
reforça o compromisso das insti-
tuições em proteger as mulheres 
e garantir a segurança da popula-
ção”, afirmou.

A Operação Shamar no Estado 
foi coordenada pela Sejusp e con-
tou com a participação da Polícia 
Militar (PMMG), da Polícia Civil 
(PCMG), do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais (CBMMG), 
do Ministério Público (MPMG), da 
Defensoria Pública (DPMG) e da 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Social (Sedese-MG).

elétrica os consumidores atingidos 
por enchentes e alagamentos, pelo 
prazo de três meses. 

Pelo substitutivo, o benefício 
será limitado ao consumo mensal 
de até 200 quilowatt-hora (kWh/
mês). Para efeito de comparação, 
uma geladeira de 360 litros (sem 
freezer) consome cerca de 30 kWh 
por mês. Assim, o consumo acima 
de 200 kWh não receberia nenhum 
desconto. 

Serão beneficiados quem teve 
a residência atingida por enchente 
e também quem sofreu danos em 

bens moveis, como veículos, além 
de pertences e utilidades domesti-
cas.  

Conforme o texto, para solici-
tar o beneficio, os consumidores 
deverão apresentar documentos 
como o de identificação completa 
do consumidor titular, endereço 
da unidade consumidora atingida 
pela enchente ou alagamento e 
laudo técnico comprovando os da-
nos ocorridos.

Esse laudo técnico poderá ser 
elaborado inclusive pelo Estado, 
em razão das grandes áreas en-

volvidas. As despesas decorrentes 
da isenção seriam custeadas pelo 
Fundo Nacional para Calamidades 
Públicas, Proteção e Defesa Civil 
(Funcap). 

Os outros dois projetos que tra-
mitam em conjunto e serviram de 
base para a elaboração do substi-
tutivo do senador Chico Rodrigues 
é o PL 884/2020, do senador We-
verton (PDT-MA) e o PL 943/2020, 
do senador Marcos Rogério (DEM-
-RO), ambos apresentados no con-
texto da pandemia do covid-19. 
(AGÊNCIA SENADO)
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Mudança em compensação a cartórios é 
aprovada pelo Plenário

Universaliza Minas leva água tratada e 
saneamento a bairros de Montes Claros

Sicoob Credinor reinaugura agência em 
Bocaiuva e celebra 27 anos no município

O Projeto de Lei (PL) 1.931/20, 
que altera a gestão de recursos 
oriundos da compensação por 
serviços gratuitos prestados pelos 
cartórios, o chamado Recompe-
-MG (Câmara de Compensação da 
Gratuidade), foi aprovado nesta 
quarta-feira (28/8/24), em 1º turno, 
pelo Plenário da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) em 
Reunião Extraordinária.

De autoria do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais (TJMG), a 
matéria foi aprovada na forma de 
um novo texto (substitutivo nº 2), 
da Comissão de Administração Pú-
blica, com a emenda nº 1, apresen-
tada pela Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária.

Em sua forma original, a matéria 
modifica a Lei 15.424, de 2004, que 
dispõe sobre a fixação, a contagem, 
a cobrança e o pagamento dos 
emolumentos relativos a atos pra-
ticados pelos serviços notariais e 
de registro, o recolhimento da Taxa 
de Fiscalização Judiciária e a com-
pensação dos atos sujeitos à gratui-
dade estabelecida em lei federal. 

Os atos gratuitos são certidões de 
nascimento, óbito, registros de ca-
samento e outros, para pessoas em 
situação de pobreza.

As alterações referem-se à com-
pensação dos atos gratuitos realiza-
dos pelo registro civil e registro de 
imóveis e a complementação das 
serventias deficitárias.

MUDANÇAS ACATADAS

O substitutivo nº 2 resulta de in-
terlocução com o próprio TJMG e 
com os atores envolvidos na gestão 
da Recompe-MG, bem como dos 
debates na Assembleia durante a 
tramitação do projeto.

Entre as mudanças acatadas es-
tão a alteração do nome da comis-
são responsável pela administração 
da Recompe-MG; e a introdução da 
previsão de o coordenador e o sub-
coordenador do conselho gestor 
serem escolhidos, respectivamen-
te, entre os oficiais do Registro Ci-
vil das Pessoas Naturais e entre os 
notários ou registradores de outras 
especialidades.

Também é proposto no substitu-
tivo nº 2 esclarecer que a prestação 
de contas prevista na Lei 15.424 diz 
respeito a todas as movimentações 
para gestão da Recompe-MG, in-
cluídas as relativas à recomposição 
por atos gratuitos, à complementa-
ção de receita das serventias defi-
citárias e ao percentual de até 5% 
deduzido para custeio e gestão da 
conta.

E, ainda, estabelecer que nas 
serventias de registro civil com 
atribuição notarial o cálculo da 
complementação da receita bruta 
mínima será feito computando-se 
apenas os atos relativos ao registro 
civil. Substitutivo nº 2 ainda atuali-
za o texto dos artigos 2º e 4º da Lei 
23.229, de 2018, para prever que o 
ressarcimento de emolumentos re-
alizado pelo Fundo Especial Regis-
tral de Regularização Fundiária de 
Interesse Social (Ferrfis) aplique-se 
a todos os atos da regularização 
fundiária.

Já a emenda nº 1 estabelece que 
a mudança da redação pretendida 
é apenas sobre o caput do artigo 4º 

A Copasa está executando obras 
para implantação de infraestrutura 
de abastecimento de água e esgo-
tamento sanitário em trechos dos 
bairros Vila Mauricéia, São Louren-
ço e Vila Castelo Branco, em Mon-
tes Claros, no Norte de Minas. O 
objetivo é beneficiar os moradores 
de comunidades em processo de re-
gularização fundiária com o acesso 
ao saneamento básico, em atendi-
mento à Lei Complementar Munici-
pal Nº113/2023. Atualmente, nessas 
áreas, os serviços de distribuição de 

água potável e coleta de esgoto são 
realizados por meio de ligações ir-
regulares.

A iniciativa faz parte do progra-
ma Universaliza Minas, que visa ga-
rantir o acesso à água e ao esgoto 
tratados a mais de 282 mil habitan-
tes, residentes em 592 pequenas 
localidades e comunidades urbanas 
do Estado, de 159 municípios, a fim 
de atingir as metas do Novo Marco 
Legal do Saneamento até 2033. 

Com recursos de quase R$ 1,4 
milhão, as obras vão assegurar a 

efetividade da universalização do 
saneamento em Montes Claros, haja 
vista que o município é reconheci-
do entre os 16 mais bem saneados 
do país, segundo dados do Instituto 
Trata Brasil. Em 2024, 99% da po-
pulação da cidade é atendida com 
abastecimento de água e 99,1% com 
coleta e tratamento de esgoto.

 
OBRAS

 
As intervenções incluem a insta-

lação de 6 mil metros de redes de 

distribuição de água e 4,5 mil me-
tros de redes coletoras de esgoto, a 
fim de atender cerca de 3 mil mo-
radores, em 600 ligações prediais. 
A previsão é que os serviços sejam 
concluídos em novembro deste 
ano.

De acordo com o gerente regio-
nal de Montes Claros, Rômulo de 
Souza Lima, cumprindo o planeja-
mento estratégico da Copasa, numa 
iniciativa pioneira, estamos implan-
tando a infraestrutura adequada 
para que a população residente 

Em uma cerimônia de homenagem 
e celebração, o Sicoob Credinor reali-
zou, nessa quinta-feira, 29 de agosto, a 
reinauguração da agência de Bocaiuva. 
A solenidade contou com a presença 
dos dirigentes da Credinor, colabora-
dores, imprensa, cooperados e perso-
nagens importantes para a história da 
cooperativa, desde sua chegada à cida-
de, em 1996.

A nova agência conta com um am-
biente moderno e foi projetada para 
oferecer mais conforto, funcionalidade 
e conveniência aos seus mais de 1.400 
cooperados. Além de melhorias na 
infraestrutura, o espaço recebeu um 
toque especial com obras do artista 
bocaiuvense Mário Soares, conferindo 
mais identidade regional ao ambiente.

A celebração se estendeu de forma 
especial aos ex-dirigentes da extinta 
Cooperativa de Crédito Rural de Bo-
caiuva (Crediboc), que existiu de 1992 
a 1996, quando foi incorporada pela 
Credinor com o objetivo de fortalecer 
o cooperativismo de crédito na cidade. 
Os homenageados receberam a “Meda-
lha Heli Penido – Destaque Especial”, 
pelo pioneirismo e contribuição signifi-
cativa ao segmento. A Medalha é a maior 
honraria concedida pelo Sicoob Credi-
nor e tem como patrono um dos maio-
res nomes do cooperativismo nacional, 
o Dr. Heli de Oliveira Penido.

ara o presidente do Sicoob Credinor, 
Dario Colares, a reinauguração da agên-
cia de Bocaiuva foi uma oportunidade 
de homenagear os pioneiros da Credi-

boc, que desempenharam um papel cru-
cial no cooperativismo de crédito.

“Bocaiuva abriu caminhos para nos-
sa expansão na região. Foi a segunda 
agência da Credinor e a primeira fora 
de Montes Claros.  A partir dessa ex-
periência exitosa, não encontramos 
mais fronteiras e nos estabelecemos 
do centro ao extremo Norte de Minas, 
além do Oeste e Sudoeste da Bahia, 
com 33 agências. Homenageamos com 
muito respeito e gratidão àqueles que 
ajudaram a construir a nossa história”, 
pontua.

Após a cerimônia, os convidados 
tiveram a oportunidade de conhecer 
de perto as novas instalações, e cele-
braram o momento ao som do artista 
regional Rafael Silva.

Projeto altera forma de gestão dos recursos provenientes da prestação de serviços 
cartoriais gratuitos.

Com investimentos de R$1,4 milhão, Copasa contempla áreas vulneráveis, em processo 
de regularização fundiária

Com cerca de 1.400 cooperados em Bocaiuva, a Credinor homenageou personagens 
importantes do cooperativismo de crédito na cidade

da Lei 23.229. Essa alteração é ne-
cessária para manter a vigência do 
parágrafo único do artigo 4º dessa 
lei.

Esse dispositivo estabelece que, 

na hipótese de insuficiência de re-
cursos no Ferrfis, o ressarcimento 
dos atos registrais para a regulari-
zação fundiária será feito de modo 
proporcional aos atos praticados, 

nos termos do que dispuser o regu-
lamento complementar do TJMG.

O projeto segue agora para aná-
lise de 2º turno da Comissão de Ad-
ministração Pública.

nessas áreas tenha acesso, de for-
ma regular, à distribuição de água 
potável, como também à coleta e 
ao tratamento de esgoto.

“O intuito da Companhia é 
proporcionar dignidade e inclusão 
social aos moradores dessas comu-
nidades por meio do fornecimento 
de água e esgoto tratados, visando 
assegurar benefícios para a melho-
ria das condições de saúde, a quali-
dade de vida, o meio ambiente e o 
desenvolvimento”, destaca.

 
ÁGUA TRATADA

 
Água tratada é garantia de saúde 

e exige altos investimentos para a 
sua produção, reservação, distri-
buição e controle de qualidade. 
Para assegurar quantidade, regu-
laridade e qualidade dentro dos 
padrões estabelecidos pelo Minis-
tério da Saúde, a Copasa exerce 
um rigoroso controle no processo 
de tratamento da água e investe em 
programas de preservação dos ma-
nanciais de onde a água é retirada 
para abastecimento público.

 
TRATAMENTO DE ESGOTO  

 
O tratamento de esgoto propor-

ciona benefícios sociais, econômi-
cos e melhoria das condições de 
saúde das pessoas. Entre outras 
vantagens, o sistema de esgota-
mento sanitário possibilita ao mu-
nicípio receber o ICMS Ecológico, 
como forma de incentivo para a 
criação de mais áreas de preserva-
ção ambiental ou para a melhoria 
das condições dos atuais espaços 
existentes, proporcionando avan-
ços na vida da população local. 

Além disso, a destinação ade-
quada do esgoto evita a propa-
gação de doenças de veiculação 
hídrica, melhora o Índice de De-
senvolvimento Humano (IDH) e 
traz mudanças positivas nos aspec-
tos urbanísticos, com a valorização 
imobiliária e o crescimento socio-
econômico da cidade e da região. 

Outro benefício gerado pela 
obra é o incremento da arrecada-
ção do município, que está reco-
lhendo os Impostos Sobre os Ser-
viços (ISS) prestados pela empresa 
contratada pela Companhia. Nesse 
cenário, são gerados empregos di-
retos, além da aquisição de mate-
riais e equipamentos e da contrata-
ção de serviços indiretos na cidade, 
o que gera receita e movimenta o 
comércio local. 
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EUROFARMA E SOCIEDADE RURAL DE MONTES CLAROS: 

NORTE DE MINAS

Zona rural terá Conselho Comunitário 
de Segurança Pública 

Visita é marcada por novos desafios e 
oportunidades

Museu Regional do abre sala exclusiva para 
arte indígena Xakriabá

O Parque de Exposições João Alencar Athayde será o 
palco da posse do Conselho Comunitário de Segurança 
Rural de Montes Claros (Consermoc), marcada para o 
dia 5 de setembro, às 9h, no Auditório Osmani Barbosa. 

O produtor rural João Damásio Frota de Paula Pinto 
e Diretor da Sociedade Rural, assumirá a presidência 
deste importante coletivo, que tem como missão pro-
mover a segurança e a ordem na zona rural. Segundo 
ele, a segurança não pode ser encarada de forma isola-
da; é um esforço que requer coletividade e responsabi-
lidade compartilhada. 

“É fundamental que comecemos a trabalhar em par-
ceria com as autoridades para enfrentar os desafios que 
nos são impostos. Caso contrário, a produção rural se 
tornará insustentável. O Consermoc representa a me-
lhor oportunidade de colaborar com as instituições e 
de desenvolver políticas e estratégias adaptadas às ne-
cessidades da nossa região”, ressaltou João.

Além disso, o Conselho busca aprimorar a infra-
estrutura voltada à prevenção e à solução de crimes, 
visando a conservação de viaturas, a aquisição de câ-
meras de monitoramento na zona rural e a implantação 
de postos de apoio policial. O Consermoc também se 
empenhará na captação de recursos para viabilizar a 
execução desses projetos

Na manhã de hoje, o Diretor 
Executivo da Eurofarma, Walker 
Lahmann, acompanhado pelo asses-
sor jurídico da empresa, Artur Cor-
deiro, e pelo Presidente da Regional 
Norte da FIEMG, Adauto Marques, 
realizou uma visita de cortesia à So-
ciedade Rural de Montes Claros. O 
encontro teve como objetivo estrei-
tar os laços entre a multinacional 
farmacêutica e a entidade local, além 
de discutir futuras colaborações e 
parcerias.

A recepção foi conduzida pelo 
Presidente da Sociedade Rural, José 
Henrique Veloso, pelo Coordenador 
Gabriel Pimenta e pela responsável 
de Marketing de Negócios, Mariah 
Carvalho. Durante a visita, os re-
presentantes da Eurofarma e da So-
ciedade Rural abordaram temas de 
interesse mútuo, destacando a par-
ticipação inédita da Eurofarma na 
Exposição Agropecuária de Montes 
Claros, realizada em julho deste ano. 

O evento foi uma plataforma 
para a Eurofarma mostrar seu com-
promisso com o desenvolvimento 
regional e explorar novas oportuni-
dades de negócios. A empresa tam-
bém expressou interesse em firmar 
uma nova parceria para 2025, am-
pliando ainda mais sua presença e 
impacto na região.

A Eurofarma, uma multinacional 
de capital brasileiro com atuação em 
22 países, está se preparando para 
um avanço significativo em Montes 
Claros. A empresa está investindo 
na construção de uma nova planta 
no novo Distrito Industrial da cida-
de, situado na Estrada da Produção. 
Com uma área total de 280 mil me-
tros quadrados, a nova unidade tem 
a previsão de gerar 600 empregos 
diretos e 1.500 indiretos, o que 
promete uma contribuição substan-
cial para a economia local.

Além de fortalecer sua presença 
no mercado brasileiro, a Eurofarma 

se posiciona para atender também 
a demanda de seus mercados na 
América Latina, oferecendo pro-
dutos inovadores que refletem 
seu compromisso contínuo com a 
inovação e o desenvolvimento re-
gional.

A visita destacou não apenas as 
oportunidades futuras, mas tam-
bém o papel crucial que a Eurofar-
ma desempenha no crescimento 
econômico e no desenvolvimento 
da região de Montes Claros. As 
partes envolvidas demonstraram 
entusiasmo em explorar novas pos-
sibilidades e fortalecer suas colabo-
rações em benefício da comunida-
de local e além.

A expectativa é que as discussões 
sobre a parceria futura resultem em 
iniciativas concretas que beneficia-
rão tanto a empresa quanto a re-
gião, reafirmando o compromisso 
da Eurofarma com o progresso e a 
inovação.

O Museu Regional do Norte de 
Minas (MRNM), vinculado à Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), se prepara para um 
evento cultural significativo. No 
próximo dia 6 de setembro, às 19 
horas, o museu inaugurará a nova 
sala “Arte Indígena Xakriabá”, um 
espaço dedicado à rica e diversifica-
da arte da etnia Xakriabá.

A inauguração será marcada pela 
abertura de uma exposição perma-
nente que celebra a arte e a cultura 
dos Xakriabá, uma etnia indígena 
que vive no município de São João 
das Missões, no Norte de Minas. A 
mostra trará ao público uma visão 
aprofundada das tradições artísticas 
da comunidade, incluindo criações 

em cerâmica, madeira e tecido. Além 
disso, será exibido a documentário 
“Cerâmica Ancestral Xakriabá”, que 
explora a importância e os processos 
de fabricação das peças tradicionais.

O projeto “Cerâmica Ancestral 
Xakriabá: da produção no Território 
à exposição em Montes Claros” foi 
aprovado pelo Edital 0015/2023 da 
Lei Paulo Gustavo, apoiando a pro-
moção e preservação das tradições 
culturais indígenas. A proposta foi 
liderada pelo professor Heiberle 
Horácio, do Programa de Pós-Gra-
duação Stricto Sensu em Educação 
(PPGE) e dos cursos de graduação 
em Ciências da Religião e Filosofia 
da Unimontes. Horácio também 
coordena o Grupo de Pesquisa e 

Ação de Educação Popular PluriEt-
noDecolonial (GDECO-ETNOPO) 
e participa do Grupo de Estudos 
Interdisciplinares com Povos Indíge-
nas (GEIPI-ABA) da Unimontes.

Nos dias 23 e 24 de agosto, o 
MRNM recebeu uma visita especial 
de artistas indígenas Xakriabá. Isa-
bel Xakriabá, Ivanir Xakriabá, Xavier 
Xakriabá, Marina Xakriabá e Kauane 
Xakriabá participaram ativamente 
da montagem da nova sala, contri-
buindo com pinturas e desenhos 
que adornarão o espaço. Essa cola-
boração direta dos artistas indígenas 
é um testemunho da importância 
da participação da comunidade na 
preservação e na divulgação de sua 
própria cultura.

O professor Heiberle Horácio 
enfatiza que a sala “Arte Indígena 
Xakriabá” oferecerá aos visitantes 
uma experiência imersiva na arte e 
nas tradições dos Xakriabá, promo-
vendo uma maior compreensão e 
apreciação do patrimônio cultural 
indígena. A exposição permanente 
será uma oportunidade para os visi-
tantes do Museu Regional do Norte 
de Minas conhecerem de perto a ri-
queza cultural e artística desta etnia.

A inauguração promete ser um 
evento de destaque para a comuni-
dade local e para todos aqueles inte-
ressados em cultura e arte indígena, 
marcando um importante passo na 
valorização e na preservação das tra-
dições Xakriabá.
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PF desarticula associação especializada 
na promoção de migração ilegal de 
brasileiros para os EUA

PF conclui duas extradições de Brasileiros 
foragidos em países Europeus

Operação "zero grau" em 
Espinosa prende quatro 
suspeitos por tráfico e 
roubo

Homem é preso após tentar 
assassinar ex-cunhada 

A Polícia Federal deflagrou hoje, 23/8, a Operação Sá-
faro no combate ao crime de migração ilegal. 

Estão sendo cumpridos na região leste de Minas 
Gerais (Governador Valadares/MG, Frei Inocêncio/MG, 
Sapucaia de Guanhães/MG, Central de Minas/MG e Jam-
pruca/MG), oito mandados de busca e apreensão, dois 
mandados de prisão preventiva e quatro mandados de 
prisão temporária, todos expedidos pelo Juízo da 1ª Vara 
da Justiça Federal de Governador Valadares/MG, que 
também determinou o bloqueio de valores na ordem 
aproximada de trinta e cinco milhões de reais.

Os investigados são apontados como os responsáveis 
por promover a emigração ilegal de brasileiros para os 
Estados Unidos da América com a finalidade de obter 
vantagem econômica, pelo esquema conhecido como 
“cai-cai”, uma prática na qual famílias inteiras, às vezes 
constituídas ficticiamente, se entregam com o propósito 
de evitar ou dificultar o processo de deportação imedia-
to.

Investigações revelaram que mais de 327 brasileiros 
(incluindo aproximadamente 101 menores de idade) 
emigraram ilegalmente com o auxílio da associação cri-
minosa, atravessando a fronteira mexicana expostos aos 
riscos do deserto e das ações dos criminosos que os con-
duziram até o solo norte-americano.

Eles responderão pelos crimes de promoção de mi-
gração ilegal, inclusive de criança ou adolescente, e asso-
ciação criminosa, podendo, se condenados, cumprir até 
14 anos de reclusão.

A Polícia Federal concluiu nes-
ta sexta-feira, 23/8, a extradição 
de dois brasileiros foragidos da 
Justiça Mineira que estavam ho-
miziados em países europeus. 

Um deles, atualmente com 42 
anos de idade e nascido em Co-
ronel Fabriciano/MG, foi preso 
em Luxemburgo e escoltado por 
policiais federais em voo comer-
cial procedente do mesmo país. 
Em maio de 2017, após uma fes-
ta na cidade de Belo Oriente, o 
foragido fabricianense conduzia 
um veículo na companhia de uma 
mulher, quando imobilizou o veí-
culo e pela janela do bólido efe-
tuou diversos disparos de arma 
de fogo acertando a vítima, um 
homem que estava fora do carro 
que, em razão dos disparos, veio 
a óbito. Após o crime o assassino 
evadiu-se do local. O Núcleo de 
Cooperação Internacional da Po-
lícia Federal em Minas Gerais fez 

publicar a Difusão Vermelha, in-
cluindo seu nome na lista de cap-
tura internacional da Interpol em 
abril de 2023, em razão do man-
dado de prisão expedido pelo Ju-
ízo da Vara Única da Comarca de 
Açucena/MG, com pena 16 anos e 
6 meses de prisão. O extraditando 
desembarcou na manhã de hoje, 
23/8, no Aeroporto Internacional 
de Confins/MG e, após exame de 
corpo de delito, será conduzido 
ao presidio de Jaboticatubas/MG 
onde ficará à disposição da Jus-
tiça.

O outro, um homem de 32 
anos e natural de Currais Novos/
RN, foi escoltado da Espanha por 
policiais federais em voo proce-
dente do país Ibérico. Em julho 
de 2018, quando um caminhão, 
que trafegava na Rodovia BR-356 
na altura de Araguari/MG, preci-
sou efetuar parada por problemas 
mecânicos, o procurado Potiguar, 

juntamente com comparsas, apro-
veitou da situação e, utilizando uma 
arma de fogo para a qual não pos-
suía porte legal, cometeu o crime 
de roubo ameaçando e restringin-
do a liberdade do motorista. O Nú-
cleo de Cooperação Internacional 
da Polícia Federal em Minas Gerais 
fez publicar a Difusão Vermelha, 
incluindo seu nome na lista de cap-
tura internacional da Interpol em 
agosto de 2023 em razão do man-
dado de prisão preventiva expedido 
pelo Juízo da 2ª Vara Criminal da 
Comarca De Araguari – Tribunal De 
Justiça Do Estado De Minas Gerais, 
pelo citado crime de roubo, sendo 
que ele ainda possui mais quatro 
mandados de prisão em seu desfa-
vor. O extraditando desembarcou 
na manhã de hoje, 23/8, no Aero-
porto de Uberlândia/MG e, após 
exame de corpo de delito, será con-
duzido ao presídio de Araguari/MG, 
onde ficará à disposição da Justiça.

ÉLID NORONHA

Na última quarta-feira (28), 
a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) deflagrou a operação 
“Zero Grau” em Espinosa, com o 
objetivo de combater crimes con-
tra o patrimônio e o tráfico de dro-
gas. Durante a ação, que cumpriu 
10 mandados de busca e apreensão, 
quatro suspeitos foram presos em 
flagrante. Os presos, com idades en-

tre 21 e 46 anos, foram detidos por 
envolvimento em tráfico de drogas, 
roubo e posse de munições.

A operação resultou na apre-
ensão de uma variedade de itens, 
incluindo máquinas de cartões de 
crédito, celulares, drogas como 
maconha, crack e cocaína, além 
de motocicletas e peças de rou-
pas que teriam sido utilizadas em 
um roubo a uma empresa local. 
Cartões bancários também foram 

encontrados, supostamente desti-
nados ao pagamento de entorpe-
centes.

Segundo a PCMG, as prisões e 
apreensões fazem parte de uma in-
vestigação que apura o envolvimen-
to dos suspeitos na venda de drogas 
e em roubos a comércios da região. 
Os investigados teriam intensifica-
do suas atividades criminosas, es-
pecialmente no que diz respeito ao 
tráfico e roubos com uso de armas.

ÉLID NORONHA

Na última quinta-feira (29), um 
homem de 32 anos foi preso após 
ser acusado de tentar assassinar sua 
ex-cunhada, de 37 anos, no Povo-
ado Orion, zona rural de Capitão 

Enéas. O ataque ocorreu durante 
uma discussão, quando o suspeito, 
irritado ao ver o filho de sua ex-es-
posa no colo da vítima, a atacou 
com vários golpes de faca, causan-
do cortes graves no pescoço, braço 
e costas da mulher.

A vítima foi socorrida pelo Samu 
e levada para a Santa Casa em Mon-
tes Claros. Testemunhas confirma-
ram o ataque, e uma operação de 
grande escala, focada na prevenção 
da violência doméstica durante 
o Agosto Lilás, foi realizada para 

localizar o suspeito. Com o apoio 
de guarnições de Montes Claros e 
Francisco Sá, e em colaboração com 
o Ministério Público, o homem foi 
preso. Ele já tinha um mandado de 
prisão em aberto e foi encaminha-
do à Delegacia.

CAPITÃO ENÉAS
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Padaria Pais E Filhos: Uma referência de 
refeições de qualidade e tradição

Dia do Profissional de Educação Física: O papel 
essencial na promoção de uma vida ativa e 
saudável

Lançamento da campanha de Fernando e 
Dra. Silvia em Mirabela

Norte De Minas teve aumento de 51.645 
habitantes

ÉLID NORONHA

Os alimentos de padaria desem-
penham um papel significativo no 
cotidiano, oferecendo praticidade, 
variedade e sabor para as refeições 
diárias. Produtos como pães, bolos, 
biscoitos e salgados são essenciais, 
pois combinam conveniência com 
uma sensação de conforto, sendo 
muitas vezes associados à tradição 
familiar e local. Essa e tradição e 
originalidade, é encontrada na Pa-
daria Pais e Filhos.

Situada em Montes Claros e 
Inaugurada no dia 5 de abril de 

2003, a Padaria Pais e Filhos come-
çou como uma pequena loja. No 
início, oferecia apenas serviços bá-
sicos, com um pouco de mercearia 
e biscoitaria, sempre priorizando 
uma produção caseira e familiar. Na 
época, eram apenas dois funcioná-
rios, e a produção, própria e artesa-
nal, já se destacava pela qualidade.

Ao longo dos anos, o negócio 
cresceu, mantendo a essência de 
produção própria e o cuidado com 
a escolha dos ingredientes. Hoje, a 
padaria possui três endereços: Av. 
Cula Mangabeira, 1131, no bairro 
Santo Expedito / Av. João Luiz De 

Almeida, 325, loja 1, no bairro Vila 
Guilhermina / Rua Padre Vieira, 
150, bairro São Judas Tadeu.

A produção atual atinge cerca 
de impressionantes 13 mil biscoitos 
por dia, todos feitos com produtos 
frescos e naturais. Entre os itens 
mais procurados, destacam-se o 
pão de queijo e a pamonha de mi-
lho, que fazem sucesso não apenas 
na cidade, mas também em outras 
regiões e até fora do estado.

Atendimento e Produtos
A padaria não se limita apenas à 

venda de pães e biscoitos. Hoje, é 
um espaço que atende a todas as re-

feições do dia, com destaque espe-
cial para o café da manhã, um dos 
momentos mais importantes para a 
empresa. José Eli, proprietário do 
estabelecimento, afirma: “Atender 
os clientes na primeira refeição do 
dia é maravilhoso, pois é como es-
tar presente na mesa de cada um 
deles”, enfatizando a importância 
de fazer parte da rotina diária de 
sua fiel clientela.

Os produtos que não podem 
faltar na linha de produção incluem 
o biscoito de fécula, o pão de quei-
jo, bolos especiais como o bolo de 
fubá cremoso e o bolo de pamonha 

assada. Esses itens são verdadeiros 
símbolos da qualidade e tradição 
que tornaram a Padaria Pais e Filhos 
uma referência na região.

COLABORADORES

Gerir uma padaria não é tarefa 
fácil. Encontrar profissionais qua-
lificados é um dos principais de-
safios enfrentados pela empresa. 
Apesar disso, a padaria conta com 
colaboradores que estão ao lado da 
empresa há mais de 10 anos, sendo 
parte essencial do sucesso. “Man-
temos nossos colaboradores próxi-

mos porque eles são fundamentais 
para a nossa história e para o aten-
dimento de qualidade que oferece-
mos aos nossos clientes”, afirma o 
proprietário.

Com uma clientela fiel que 
acompanha a padaria desde os 
primeiros anos, a Pais e Filhos se 
consolidou como um espaço de tra-
dição e qualidade, onde a essência 
familiar e caseira continua a ser a 
alma do negócio. Por meio de pro-
dutos feitos com carinho e atenção, 
a padaria conquista, dia após dia, o 
paladar e o coração de seus clien-
tes.

ÉLID NORONHA

O Dia do Profissional de Educa-
ção Física, comemorado em 1º de 
setembro, é uma data que celebra a 
importância desses profissionais na 
construção de uma sociedade mais 
ativa e saudável. Eles são responsá-
veis por incentivar a prática regular 
de exercícios físicos, promover o 
bem-estar e prevenir doenças, de-
sempenhando um papel vital na 
saúde física e mental da população.

A ATUAÇÃO DO PROFISSIONAL 
DE EDUCAÇÃO FÍSICA

Os profissionais de educação 
física atuam em diversos contextos, 
como escolas, academias, clubes 
esportivos, clínicas e hospitais. Eles 
estão presentes tanto na iniciação 
de crianças e adolescentes à prática 
esportiva quanto no acompanha-
mento de adultos e idosos, pro-

movendo atividades adaptadas às 
necessidades e capacidades de cada 
indivíduo.

Seja no ensino da educação 
física escolar, onde ajudam a de-
senvolver habilidades motoras e 
promover o gosto pelo movimento 
desde a infância, ou no acompa-
nhamento de atletas de alto rendi-
mento, esses profissionais têm um 
papel essencial em diferentes fases 
da vida. Além disso, eles também 
são responsáveis pela elaboração 
de programas de treinamento físi-
co, que podem ser voltados tanto 
para a performance esportiva quan-
to para a reabilitação e manutenção 
da saúde.

BENEFÍCIOS DA ATIVIDADE 
FÍSICA REGULAR

A prática regular de atividades fí-
sicas traz inúmeros benefícios para 
o corpo e a mente. Estudos mos-

tram que o exercício físico é uma 
ferramenta poderosa na prevenção 
de doenças crônicas, como hiper-
tensão, diabetes, obesidade e doen-
ças cardiovasculares. Além disso, o 
exercício também tem impacto po-
sitivo na saúde mental, ajudando a 
combater a ansiedade, a depressão 
e o estresse.

Os profissionais de educação fí-
sica, com sua expertise, são capazes 
de guiar seus alunos e clientes na 
escolha das atividades mais adequa-
das, respeitando limitações e objeti-
vos específicos, como a melhora da 
força muscular, a perda de peso, o 
aumento da flexibilidade ou a me-
lhora do condicionamento cardior-
respiratório.

EDUCAÇÃO FÍSICA E 
QUALIDADE DE VIDA

Promover a educação física vai 
além de incentivar a prática de es-

portes. Trata-se de uma mudança de 
comportamento que busca integrar 
a atividade física à rotina diária das 
pessoas. Os profissionais da área 
educam sobre a importância de 
manter-se em movimento, ensinan-
do que o exercício deve ser uma prá-
tica contínua e prazerosa, adaptada 
ao estilo de vida de cada pessoa.

Essa mudança de atitude é fun-
damental, especialmente em um 
mundo onde o sedentarismo é um 
dos maiores fatores de risco para a 
saúde global. O trabalho do profis-
sional de educação física se estende 
também para a promoção de hábitos 
saudáveis em geral, como a adoção 
de uma dieta equilibrada, o descan-
so adequado e a conscientização so-
bre os benefícios de uma vida ativa.

O PAPEL DO PROFISSIONAL 
NO ESPORTE

No âmbito esportivo, o papel do 

profissional de educação física é im-
prescindível. Eles são responsáveis 
pelo planejamento e acompanha-
mento de treinos, além de oferecer 
suporte técnico e motivacional para 
atletas, sejam eles amadores ou de 
elite. Seu trabalho envolve também a 
prevenção e recuperação de lesões, 
contribuindo para o sucesso e a lon-
gevidade das carreiras esportivas.

Conversamos com a acadêmica 
da Universidade Estadual De Montes 
Claros (Unimontes), que se prepara 
para a profissão, Luana Siqueira está 
no 5° período de Educação Física, e 
sobre as expectativas futuras e valori-
zação da profissão, ela comenta: “Ao 
pensar sobre meu futuro profissio-
nal, tenho grandes expectativas em 
relação ao impacto que posso ter 
na vida das pessoas e na socieda-
de como um todo. Acredito que 
a minha escolha de carreira não 
será apenas uma forma de garantir 
meu sustento, mas também uma 

oportunidade de contribuir para 
a transformação social. Para mim, 
a profissão deve ser um espaço de 
diálogo, aprendizado e construção 
coletiva.”

Sobre a importância da Educa-
ção Física na sociedade, ela afirma:

“Eu acredito que a educação fí-
sica tem um papel fundamental na 
sociedade, principalmente porque 
ela vai muito além do aspecto físico. 
Ela promove saúde, bem-estar men-
tal, e ajuda a criar uma consciência 
sobre a importância de manter um 
estilo de vida ativo. Além disso, a 
educação física ensina valores como 
disciplina, trabalho em equipe e su-
peração pessoal, que são essenciais 
tanto na vida profissional quanto na 
pessoal. No curso, eu tenho apren-
dido que essas práticas ajudam 
a prevenir doenças, melhoram a 
qualidade de vida e, acima de tudo, 
fortalecem os laços sociais por meio 
do esporte.”

O lançamento da campanha para Prefeito e Vice 
de Fernando Rabelo e Dra. Silvia, candidatos da co-
ligação Mirabela Avante no Caminho do Progresso é 
neste sábado (31), às 19h, na Rua Bom Jesus, e con-
tará com a presença de apoiadores, amigos e toda a 
comunidade mirabelense.

Fernando, engenheiro civil, e Dra. Silvia, mé-
dica, são comprometidos em dar continuidade ao 
excelente trabalho realizado pelo atual prefeito 
Luciano, que é amplamente reconhecido como o 
melhor prefeito da história de Mirabela. Sob sua 

gestão, a cidade avançou de maneira significativa, 
consolidando-se como um verdadeiro protagonista 
na região.

A parceria entre Fernando e Dra. Silvia represen-
ta não apenas uma continuidade, mas um compro-
misso renovado com o progresso e o desenvolvi-
mento de Mirabela. Com vasta experiência em suas 
áreas, eles estão prontos para atender às demandas 
da população e trazer novas propostas que visem o 
bem-estar e a qualidade de vida dos cidadãos.

A responsabilidade que recai sobre os ombros 

de Fernando e Dra. Silvia é grande, mas eles estão 
determinados a traçar um futuro brilhante para Mi-
rabela, seguindo os passos de um governo que já se 
consolidou como um marco na história da cidade.

Serviço:
Evento: Lançamento da Campanha de Fernando 

e Dra. Silvia  
Data: 31 de agosto  
Horário: 19h  
Local: Rua Bom Jesus, Mirabela

O Norte de Minas teve um au-
mento de 51.645 habitantes em 
2024 em relação ao ano passado, 
conforme dados divulgados pelo 
IBGE. Os dados são do Departa-
mento de Convênios da Associa-
ção dos Municípios da Área Minei-
ra da Sudene (AMAMS). A região, 

formada por 86 municípios chega 
a 1.698.881 habitantes, contra 
1.647.236 de 2023 e 1.608.730 de 
2010. Em 14 anos foram 90.151 
novos habitantes. Dos 51.645 habi-
tantes, Montes Claros teve o maior 
aumento com 20.081 habitantes.

O IBGE divulgou nesta sexta-

-feira (30/08) as estimativas das 
populações residentes nos 5.570 
municípios brasileiros.  O estudo 
é um dos parâmetros utilizados 
pelo Tribunal de Contas da União 
(TCU) para o cálculo do Fundo 
de Participação de Estados e Mu-
nicípios, além de referência para 

indicadores sociais, econômicos e 
demográficos.

As Estimativas da População re-
sidente nos municípios foram cal-
culadas com base nas Projeções da 
População do Brasil e Unidades da 
Federação, Revisão 2024, e nos to-
tais populacionais dos municípios 

enumerados pelos Censos Demo-
gráficos 2010 e 2022. “As popula-
ções recenseadas nos municípios 
nos dois últimos Censos foram 
ajustadas e serviram de base para 
o estabelecimento da tendência 
de crescimento da população para 
as Estimativas da População até a 

data de referência, em 1º de julho 
de 2024”, explica Minamiguchi. “A 
cada ano são incorporadas nas es-
timativas municipais de população 
as alterações de limites geográficos 
que porventura aconteçam entre 
os municípios”, complementa o 
pesquisador.

01 DE SETEMBRO
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Zefa Leonel aceita conversar com Deodora. Quinota afirma a Marcelo Gou-
veia que não reatará com Artur. Esperança convence Jordão Nicácio a voltar 
para a mina de turmalina paraíba. Deodora convida Zefa Leonel e Seu Tico 
Leonel para jantar com ela e Ariosto, com a desculpa de falar de negócios. 
Benvinda alerta Quinota sobre os perigos de ficar sozinha com Marcelo Gou-
veia. Tia Salete confronta Corina Castelo. Blandina fica mobilizada com a ex-
ploração sofrida por Tia Salete e decide comprar de Corina Castelo todos os 
vestidos feitos pela costureira. 

Tom tenta disfarçar a emoção durante sua conversa com Vênus. Electra 
comenta com Nanda que já sabe com qual dos irmãos ficará. Hans revela 
para Jéssica seu novo plano para ficar com a herança de Frida. Andrômeda 
conversa com Frida/Catarina sobre Chicão e se surpreende ao ouvi-la falar 
de Edgar, um antigo namorado de sua avó. Edgar volta para o Brasil. Marieta 
e Leda dão início ao plano contra Jules. Wilson pergunta com quem Tom 
ficará depois da cirurgia, e Maya ouve. Chega o dia da final do concurso de 
culinária.

RESUMO DE Novelas
Maria Santa aparece para José Inocêncio quando ele está inconsciente. Ma-

riana escolhe salvar a vida de José Inocêncio e João Pedro encontra o pai ferido 
logo em seguida. José Inocêncio é levado para o hospital. Morena confirma para 
Inácia que José Inocêncio sofreu uma tocaia. Sandra desconfia de Mariana. Da-
mião conta a Eliana que Egídio atirou em José Inocêncio. Augusto avisa a Bento 
e João Pedro que José Inocêncio será transferido para outro hospital. Augusto 
comunica que José Inocêncio perdeu os movimentos das pernas, e Inácia pres-
sente as consequências.Luciana Gimenez é vítima de crime 

virtual: Saiba quais medidas legais a 
apresentadora deve tomar após golpe 
de IA

Investigação do acidente fatal do cantor 
Nahim chega ao fim após quase 80 dias. 
Saiba o que deve acontecer

Em conversa com o Purepeople, o 
Dr. Victor Hugo Guerra explica as medi-
das legais que podem ser tomadas para 
proteger a imagem da apresentadora e 
dos consumidores lesados

Luciana Gimenez é vítima de crime 
virtual: Saiba quais medidas legais a 
apresentadora deve tomar após golpe 
de IA

Dr. Victor Hugo Guerra explica as 
medidas legais que podem ser tomadas 
para proteger a imagem da apresentado-
ra e dos consumidores lesados

Luciana Gimenez se tornou alvo de 
um golpe virtual envolvendo o uso de 
deepfakes, uma tecnologia que permite 
a criação de vídeos falsos extremamente 
realistas.

Luciana Gimenez registrou um bo-
letim de ocorrência após descobrir que 
sua imagem e voz estavam sendo utili-

zadas em um vídeo, sem seu consenti-
mento

Vídeo fake de Luciana Gimenez pro-
movia descontos em produtos da marca 
de luxo Prada.

Luciana Gimenez se tornou alvo de 
um golpe virtual envolvendo o uso de 
deepfakes, uma tecnologia que permite 
a criação de vídeos falsos extremamente 
realistas. Recentemente, a apresentado-
ra registrou um boletim de ocorrência 
após descobrir que sua imagem e voz 
estavam sendo utilizadas em um vídeo, 
sem seu consentimento, para promover 
descontos em produtos da marca de 
luxo Prada.

O golpe foi perpetrado por meio 
de uma conta no Instagram chamada 
“Outlet Brazil”, que utilizava o vídeo 
manipulado para atrair vítimas. Luciana, 

que não tem qualquer ligação com o 
perfil ou com os produtos anunciados, 
já acionou sua equipe jurídica para to-
mar as medidas cabíveis e tentar resolver 
a situação com a Meta, empresa respon-
sável pelo Instagram.

Advogado revela principais medidas 
que a vítima deve tomar

Para entender melhor as implicações 
legais deste caso, conversamos com o 
advogado Dr. Victor Hugo Guerra, que 
explicou que o primeiro passo para 
qualquer vítima de um golpe como este 
é a coleta de provas digitais.

“A vítima deve registrar a prova di-
gital através de um registro chamado 
verifact, que garante a integridade da 
prova e sua validade perante a justiça”, 
afirmou o advogado. A partir daí, é ne-
cessário formalizar o ocorrido por meio 

A investigação da morte do cantor 
Nahim foi concluída após pouco mais 
de dois meses. Saiba!

Morte de Nahim: com a conclusão 
da investigação, Ministério Público deve 
pedir o arquivamento do caso

Nahim foi um dos maiores campe-
ões do programa ‘Qual é a Música’, do 
SBT

Nahim morreu após misturar re-
médio com drogas, revelou laudo da 
autópsia

Nahim estourou nas paradas de su-
cesso nos anos 1980

Morte de Nahim foi classificada 
como acidental: cantor pode ter tido 
mal súbito ou um ataque cardíaco, o le-
vando a cair da escada, causando fratura 
no crânio

Veja todas as fotos
A investigação da morte do cantor 

Nahim chegou ao fim pouco mais de 
dois meses depois do acidente fatal do 
artista em sua casa, em Taboão da Ser-
ra, na Grande São Paulo.. Durante esses 

quase 80 dias, se levantou a hipótese de 
homicídio. Porém, a Polícia Civil atestou 
que não houve assassinato e a morte se 
deu de forma acidental.

Nesse mês, o laudo da autópsia já 
havia sido vazado causando a revolta de 
Andreia de Andrade, viúva de Nahim, 
que estaria praticamente cego e com 
fortes dificuldades financeiras, embora 
não pedisse ajuda. Um dos maiores ven-
cedores da primeira versão do progra-
ma “Qual é a Música”, Nahim misturou 
drogas (cocaína) e medicamento contra 
insônia (zolpidem) revelou amostra san-
guínea.

O que causou a morte do cantor 
Nahim?

Isso pode tanto ter provocado uma 
morte súbita ou a perda da consciência. 
A partir daí houve a queda da escada re-
sultando na fratura do crânio. A investi-
gação ouviu pessoas próximas ao artista 
e que atestaram o uso de forma esporá-
dica de drogas por parte dele, diz a co-

lunista Fabia Oliveira, do “Metrópoles”.

Imagens de câmeras de segurança 
em nada contribuíram. Assim, o Ministé-
rio Público deve pedir à Justiça o arqui-
vamento do caso. Nahim deixou duas 
filhas (Maria Clara e Noelle), porém um 
homem de 43 anos entrou com proces-
so alegando também ser herdeiro do 
intérprete de “Dá Coração”.

Andreia de Andrade quer ser reco-
nhecida como viúva de Nahim

Ao mesmo tempo, Andreia quer ser 
reconhecida como então mulher do 
cantor, dono de duas casas. Segundo 
ela, os dois simularam uma separação 
para afastarem uma ex dele. Em outro 
momento, a empresária chegou a levan-
tar dúvidas em Noelle.

Paulista de Miguelópolis (interior de 
São Paulo) e de origem libanesa, Nahim 
estou nas paradas nos anos 1980, déca-
da na qual chegou a apresentar um pro-
grama de rádio.
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Primeiro dia foi repleto com a primeira rodada. Sábado 
marca rodada dupla com oitavas e quartas e no domingo 
as semis e finais. Atletas do Brasil, Chile, Portugal e França 
estão na disputa

Maior torneio de vôlei do país nunca 
havia premiado em dinheiro os mais bem 
colocados

Chave Principal do BT 100 de Juiz de 
Fora (MG) começou na sexta-feira 

Gabrielzinho conquista 
1° ouro do Brasil nas 
Paralimpíadas

Veja a agenda dos próximos 
jogos no Brasileiro em 
setembro e início de outubro

Superliga 2024/25 irá pagar 
premiação em dinheiro aos 
10 primeiros colocados

Atlético Lança Camisa 3 
para a Temporada 2024

A sexta-feira marcou o dia de 
início da chave principal do prin-
cipal torneio BT 100 realizado 
nas quadras do Orla Beach Sports 
em Juiz de Fora (MG), competi-
ção com premiação de US$ 10 mil 
(R$ 55 mil) que vai até o domin-
go, 1 de setembro, com mais de 
100 pontos no ranking mundial 
da Federação Internacional de 
Tênis. O evento é o maior já dis-
putado na cidade e tem atletas do 
Brasil, Chile, Portugal e França.

Trinta e dois jogos serão dis-

putados na chave principal sendo 
16 na masculina e 16 na feminina. 
Entre os homens, Davi Ballerini e 
Matheus Buemo são os cabeças 
de chave 1 e enfrentam os jovens 
Giovanni Nomelini e Pedro Valen-
te. Lorenzo Carazo e Lucas Lima 
são os cabeças de chave 2 e pegam 
Pedro Nicolau e Bruno Cabral. O 
mineiro Gustavo Gomes e o gaú-
cho Emilio Giorgetta desafiam a 
terceira melhor dupla do evento 
com Felipe Roman e  Matheus Sil-
vanão antes das 17h30 no último 

jogo da quadra principal. Campe-
ões do segundo torneio BT 10, o 
atleta que morou vários anos em 
Juiz de Fora, Gustavo Kirchmaier, 
e o brasiliense João Vieira pegam 
Pedro Arango e Murilo Mesquita. 
Top 20 mundial, Fabrício Neis 
desistiu do evento por questões 
físicas.

No feminino, as favoritas são 
Flavia Muniz e Julianna Martins 
que estreiam apenas no sábado. 
Elas ganharam bye na primeira 
rodada e enfrentam as vencedo-

ras de Thais Moratti e Izza Pedro-
sa e a dupla de Nathaly Ferreira 
e Rafaela Marques. Campeãs dos 
dois torneios BT 10, as mineiras 
Luma Zumbaldi e Natália Buonin-
coutro estreiam nesta sexta con-
tra Lara Faria a Karen Paixão, não 
antes das 16h.

O torneio é uma realização do 
Batata Bowl Entertainment e tem 
as chancelas da Federação Inter-
nacional de Tênis, Confederação 
Brasileira de Tênis e Federação 
Mineira de Tênis.

ÉLID NORONHA

Gabriel Araújo, carinhosamen-
te conhecido como Gabrielzinho, 
trouxe alegria ao Brasil ao conquis-
tar a primeira medalha de ouro 
do país nas Paralimpíadas de Paris 
2024. O nadador mineiro de 22 

anos venceu a prova dos 100 me-
tros costas - categoria S2, com o 
impressionante tempo de 1:53.67.

Essa vitória marca a quarta me-
dalha paralímpica de Gabrielzinho. 
Em Tóquio 2020, ele brilhou ao 
conquistar dois ouros nas provas 
dos 200 metros livre e 50 metros 

costas, além de uma medalha de 
prata.

Com essa nova conquista, Ga-
brielzinho continua a se firmar 
como um dos grandes nomes da 
natação paralímpica brasileira, acu-
mulando vitórias e emocionando 
os torcedores.

ÉLID NORONHA

Nesta sexta-feira (30/8), o Atlé-
tico lançou oficialmente a sua nova 
camisa 3 para a temporada 2024. As-
sinada pela Adidas, a nova peça traz 
um design inovador com listras em 
preto, cinza e branco, dispostas em 
estilo “zigue-zague”.

A principal atração do novo uni-
forme é o escudo retrô, que faz uma 
homenagem ao primeiro emblema 
do clube, lançado em 1910. O escu-
do tem formato oval e exibe a abre-
viação “CAM” estilizada, resgatando 

um símbolo histórico do Atlético.
Para promover o lançamento, 

o clube publicou um vídeo com o 
meia Bernard modelando o novo 
uniforme. O vídeo faz referência à 
icônica frase do jornalista Rober-
to Drummond: “Se houver uma 
camisa branca e preta pendurada 
no varal durante uma tempestade, 
o atleticano torce contra o vento”. 
As camisas também apresentam os 
números 37, 71 e 21 nas costas, 
representando os três títulos brasi-
leiros conquistados pelo clube em 
1937, 1971 e 2021.

VAZAMENTO INTENCIONAL
O novo uniforme já havia vaza-

do nas redes sociais no dia 20 de 
agosto. Antes do lançamento oficial, 
o influenciador digital Stenio Girar-
delli, conhecido como Lactea, pos-
tou fotos usando a camisa, em uma 
colaboração com o perfil oficial do 
Atlético. Esse vazamento intencional 
segue a estratégia de marketing do 
clube, que já havia sido usada ante-
riormente, como no início do ano 
com a camisa 1, quando o rapper 
Djonga fez uma postagem antecipa-
da.

Pela primeira vez na história, a 
Confederação Brasileira de Vôlei 
(CBV), responsável pela Superliga, 
vai premiar em dinheiro os dez pri-
meiros colocados na competição. 
Os valores, porém, ainda não foram 
divulgados. 

A premiação em dinheiro para 
os mais bem classificados da Super-
liga - masculina e feminina - já vinha 
sendo estudada desde a última tem-
porada. O anúncio foi feito aos parti-
cipantes do torneio durante reunião 
para criação da Comissão de Clubes 
da Superliga, que começou na quin-
ta-feira (29 de agosto), no Rio de Ja-
neiro. Os dois primeiros dias foram 
dedicados à competição feminina, e 
os outros dois para o campeonato 
masculino.

“A Superliga é uma competição 
que mexe com todo o Brasil e é na-
tural que trabalhemos em conjunto, 
buscando sempre a evolução do 
nosso produto”, diz Radamés Lattari, 
presidente da CBV.

As reuniões entre clubes e CBV 
devem ser mensais, com o primeiro 
encontro marcado para outubro. Na 
pauta, temas relacionados à evolu-
ção técnica, marketing, comunica-
ção, atendimento ao público.

Representantes
Em reuniões com as equipes que 

participarão da temporada 24/25 da 
Superliga, ficou definido que a co-
missão será formada por sete clubes, 
com o Minas Tênis Clube, com times 
nos dois gêneros (Gerdau/Minas e 
Itambé/Minas), como presidente. 

Dentil Praia Clube, Pinheiros e Sesc 
RJ Flamengo representarão a compe-
tição feminina, e Sesi, Vedacit Vôlei 
Guarulhos e Vôlei Renata serão os 
clubes do torneio masculino.

“A gente tem percebido a evolu-
ção a cada ano, a vontade da CBV e 
dos clubes de avançar. Foram reuni-
ões muito boas, em que foram apre-
sentadas algumas evoluções impor-
tantes sobre o Desafio, a arbitragem. 
O Minas é um clube que sempre dis-
putou a Superliga e se sente muito 
honrado de participar dessa Comis-
são para discutir assuntos de interes-
ses de todos os clubes, dos atletas, 
dos técnicos, do público, da Super-
liga”, afirmou Jarbas Soares, gerente 
de vôlei feminino do Gerdau Minas.
(O tempo)

ÉLID NORONHA

A Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) divulgou nesta sexta-
-feira (30/8) a tabela detalhada para 
quatro rodadas da Série A do Cam-
peonato Brasileiro. O Cruzeiro en-
frentará os seguintes adversários en-
tre 14 de setembro e 5 de outubro:

15 de setembro (domingo), às 

18h30: Cruzeiro x São Paulo, no Mi-
neirão, pela 26ª rodada.

22 de setembro (domingo), às 
18h30: Cuiabá x Cruzeiro, na Arena 
Pantanal, pela 27ª rodada.

29 de setembro (domingo), às 
18h30: Cruzeiro x Vasco, no Minei-
rão, pela 28ª rodada.

3 de outubro (quinta-feira), às 
21h30: Fluminense x Cruzeiro, no 

Maracanã, pela 29ª rodada.
Antes desses jogos, o Cruzeiro 

enfrentará o Atlético-GO neste do-
mingo (1/9), às 11h, também no Mi-
neirão, pela 25ª rodada.

Atualmente, o Cruzeiro ocupa a 
sétima posição na tabela da Série A, 
com 38 pontos acumulados através 
de 11 vitórias, cinco empates e oito 
derrotas.

AVISO DE PERDA DE DIPLOMA 

Eu, Leylianne Silveira e Guimaraēs, portador do RG nº MG 7.217.229 e 

CPF nº 822.860.606-06, residente à rua EspíritoSanto,31/201, venho a 

público informar que o meu diploma de Fisioterapia da Universidade de 

Lavras, UNILAVRAS foi perdido. 

Solicito que, caso alguém encontre o referido documento, por favor, en-

tre em contato através do e-mail leyliguimaraes@yahoo.com.br 

     Desde já, agradeço

Leylianne Silveira e Guimaraēs

CRUZEIRO VÔLEI
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ESSA MENINA (para mim será sempre uma menina) que é 
uma das mais belas da nossa cidade será o destaque deste fi-
nal de semana. Estou falando de AMANDA QUINTINO LANZA 
VIEIRA (foto) hoje esposa do médico Heitor Villas Boas e mãe 
de uma princesinha. Vivas para a sempre bela e glamourosa 
Amanda.

FOTOGRAFEI SÁBADO em BH, Wagner Costa com a sempre 
bela Michelle Wanderley Martins.

LOGO MAIS A PRIMEIRA TURMA do curso de medicina da 
antiga FAMED, agora UNIVERSIDADE UNIMONTES estará se 
confraternizando com num animado churrasco no sítio “Tura 
Tema”. Vou lá cumprimentar estes amigos pelos 50 anos de 
formatura.

COMANDADO PELO DINÂMICO empresário NANDO NO-
BRE a “VISION” estará dando show dia 28 no Mirante Eventos 
na festa comemorativa dos meus 59 anos de jornalismo

O JOVEM CASAL DE ADVOGADOS Evandro Garcia Filho que 
está fazendo também o curso de medicina com Lívia.

ESTE BORDÃO É SEU: “Estou apenas começando...” E você 
realmente não estará? - eu me pergunto, já sem duvidar. 
Quantos não param pela estrada e desistem da caminhada, 
sob a alegação de que a vida lhe pesa como um fardo intolerá-
vel? Muitos. Você, tendo a vida como dádiva, segue em frente, 
incansável em querer, infatigável em fazer, imbatível em vi-
ver. O sol nasce para todos, e seria injusto se assim não fos-
se. Mas a verdade é que apenas alguns sabem converter cada 
dia que amanhece num novo dia. Ora, isso é uma sabedoria 
que se concede somente aos que aprendem a aprender e, as-
sim, alcançam o sentido mais entranhado e profundo do que 
seja viver. “Sou culpado do que não sei.”- dizia João Guima-
rães Rosa. Não é o seu caso, Théo, que, se não sabe tudo, com 
certeza não desconhece a substância da amizade, a sublima-
ção do amor filial, a doce emoção das realizações pessoais, a 
ventura de servir ao próximo e ser solidário, o alento essen-
cial dos sonhos sonhados e, sobretudo, a paixão da entrega 
ao torrão natal- uma entrega que não deixa dúvida quanto a 
esta verdade: Não se pode falar de uma Montes Claros con-
temporânea sem lembrar Theodomiro Paulino, cuja história 
de vida se confunde com a desta cidade. Théo, você bem se-
meou o campo e agora faz boa colheita. O reconhecimento 
dos seus méritos? Bem, se eles ainda não foram devidamente 
reconhecidos aqui na Terra, com certeza já foram lá no Céu, 
sob a forma das bênçãos que têm recaído sobre a sua pessoa... 
No mais, receba de nós, de mim e de Cristina, o cumprimento 
dos amigos que o abraçam pelo aniversário de jornalismo e de 
uma vida que, inspirada no sonho do amanhã, se possibilita 
“nova a cada amanhecer...”

DIA 28 ESTAREI COMEMORANDO meus 59 anos de jorna-
lismo com saúde graças a Deus. E hoje e nas próximas colunas 
vou transcrever belas colunas a meu respeito como esta do 
escritor e amigo de sempre JOÃO CAETANO MAURICIO CA-
NELA na foto com Cristina e sua linda família.

NATHALIA MEDRADO TOLENTINO E RODRIGO PIRES 
PEREIRA estarão subindo ao altar da Capela do Colégio Ima-
culada para se tornarem marido e mulher, no andar de cima 
seu inesquecível pai Rogério Ferreira Tolentino estará aben-
çoando essa união. E na Capela a mamãe guerreira Cinthia 
Medrado, o padrasto Gerlan Soares e os pais do noivo Paulo 
Moacir e Maria Helena Pereira. A cerimônia será dia 21. Para-
béns ao casal 

VISTAM A CAMISETA DO 
“GLAMOUR-59” DIA 28 PARA 

A GRANDE FESTA

sOcial

PENTE FINO
INSS CANCELA 45 MIL AUXÍLIOS depois de pente-fino. 

Até agora, foram realizadas 100 mil verificações; governo es-
pera 800 mil análises. A seguir essa proporção de 45%, algo 
está muito errado na manutenção desses benefícios.

TURISMO ABANDONADO
FOI CRIADO DESDE DE 2008 o Conselho Regional do 

Turismo em movimento liderado pela Associação dos Muni-
cípios da Área Mineira da SUDENE. Será que ainda existe? 
Temos como sempre digo um potencial dos maiores neste 
setor, mas são pouco divulgados e é preciso de um grande 
Marketing para mostrar todas belezas principalmente do des-
lumbrante Vale do Peruaçu, as águas quentes de Montezuma, 
o rio São Francisco, a histórica Grão Mogol, a Cachoeira do 
Serrado e vários outros pontos turísticos.

AS CAMISETAS
MUITA GENTE JÁ QUERENDO adquirir as camisetas para a 

grande fervilhante festa em comemoração aos meus 59 anos 
de jornalismo. Elas serão lançadas nas próximas semanas nas 
Boutiques Ada Trend, Sapazzio, Cynthia Maison entre outras 
que vou confirmar. As mulheres já estão querendo as suas 
para serem transformadas no melhor estilo Fasion. Os bri-
lhos estarão predominando e todo mundo de preto, até os 
homens. Vou ficar muito feliz em receber mais essa homena-
gem no próximo dia 28 no Mirante.

DEPOIS DA “PANDEMIA”
REALMENTE DEPOIS DA PANDEMIA tem sido impressio-

nante as mudanças em vários setores. Até mesmo os amigos 
se afastaram e por incrível que pareça as famílias se distancia-
ram. O Brasil mudou radicalmente e parece que o brasileiro 
anda com medo e inseguro. Muito triste

MOEDA DESVALORIZANDO
ESTAMOS VENDO A MOEDA BRASILEIRA desvalorizando 

cada vez mais e os preços em geral em todo comércio, prin-
cipalmente em Supermercados sendo remarcado quase que 
diariamente. Os preços de medicamentos então nem se fala, 
poucos medidos atendem pelo SUS e o dólar e Euro subindo 
cada vez mais. Até quando teremos que conviver com esta 
situação?

VIVAS PARA ALESSANDRO FREIRE que esteve 
aniversariando ontem e na semana Fernando Thomáz Ferreira, 
Bernardo Brant, Melissa Macedo entre outros.

OS CANDIDATOS A PREFEITO continuam vi-
sitando os bairros da periferia e com eternas promessas que 
jamais serão compridas. Ainda bem que a maioria dos eleitores 
estão mais politizados e querem continuarem vendo nossa Moc 
crescer cada vez mais como vem acontecendo.

TODO MUNDO SENTINDO FALTA das mara-
vilhosas noites de gala com as mulheres desfilando com seus 
espetaculares longos. Hoje tudo mudou e o Glamour agora é 
mais despojado como vai acontecer dia 28 com todos usando a 
bela camiseta preta.

TEM SIDO DOS MAIORES O MOVIMENTO 
nos Parques Municipal e Sapucaia. Famílias unidas e muitas fa-
zendo piquenique que é muito comum nos parques dos Esta-
dos Unidos, principalmente em Miami.

E NESTE DOMINGO COMO SEMPRE estarei 
com meus netos no famoso almoço do “Duca Gourmet “ indis-
cutivelmente o melhor da cidade e Joãozinho Prates circulando 
por todas as mesas. Aliás é muito importante clientes receberem 
a atenção dos proprietários e poucos fazem isso aqui em MOC.

E COMO ESTAMOS VENDO NOSSA Amazônia 

sendo incendiada, vou terminar hoje com este belo poema: Nos 
teus rios quero navegar. O teu ar respirar. Tua beleza contem-
plar. Embalando os sonhos meus. De ver-te sempre verdejante. 
Parte integrante. Deste país gigante. Que luta pra manter-te in-
teira. Intacta, linda, majestosa. Amazônia, pulmão do mundo. 
Nossa sempre serás!

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


